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Когда в начале года 
бригады стрежевских бу
ровиков принимали обяза
тельства, почти ни одна не 
решилась поставить перед 
собой высокий рубеж. По
сле прошлогодних срывов 
никто, пожалуй, в бригад
ных коллективах не наде
ялся на скоростные метры. 
Довольно скромную заявку 
сделала и наша бригада — 
пробурить сверх годового 
задания две тысячи мет
ров'.

Скажи тогда кто-нибудь, 
что эта цифра будет мно
гократно перекрыта задол
го до конца года, ничего, 
кроме насмешки, это бы не 
вызвало. А кто бы мог по
верить, что такое возмож
но при той организации 
дела, какая была! .Однако 
Ескоре мы, буровики, ощу
тили, что в нашем слож
ном хозяйстве происходят 
отрадные перемены. Под
тянулись все службы и 
вспомогательные подразде
ления, оперативней и чет
че стали решаться произ
водственные вопросы, улуч
шилась поставка всего 
необходимого.

С того пошли и скорост
ные метры. И, когда буро
вики .осознали, что все 
происходящее—явление не 
временное, поднялось наст
роение. Важно хорошо и 
дружно начать, почувство
вать поддержку, остальное 
будет зависеть от самого 
коллектива. Так получи-

Т Ы С Я Ч
лось и у нас. С обретенной 
уверенностью появился ин
терес к новшествам, пере
довым приемам, возникло 
желание повышать про
фессиональную квалифи
кацию. Мы стремились 
максимально ускорить спу- . 
ско-подъемные операции, 
как бы заново постигая 
науку бурения, старались в 
то ясе время не переусерд
ствовать вопреки техноло
гическим предписаниям к, 
выкраивая в малом, в ито
ге получали осязаемое — 
сверхплановые метры.

Изменения происходили 
и в жизни коллектива, во 
взаимоотношениях. Живей 
и конкретней стала дея
тельность общественных 
организаций — партийной, 
профсоюзной и комсомоль
ской. Они создали в брига
де атмосферу требователь
ности и внимания друг к 
другу. Никому из нарушив
ших трудовую или техно
логическую дисциплину
не сойдет с рук — воздастся 
ему по-рабочему, в меру 
степени вины.

Но и поддержат, подска
жут тому,, кто в бурении 
недавно. В повседневном и 
будничном проявляются в 
бригаде наставничество, 
взаимовыручка. Оттого об
становка в коллективе та
кая, что каждый считает 
себя причастным к общему 
и главному делу—проходке 
скважин. Потому бригада с 
начала года никому не ус
тупает лидерства, прибли

зившись к рекордному ру
бежу — 60 тысячам мет
ров.

Одна только вахта бу
рильщика А. К. Драчева 
пробурила более 16 ты
сяч, значительно превзойдя 
годовой рекорд проходки по 
Стрежевскому УБР. Произ
водительное время в брига
де составило 97,4 процента, 
вдвое против нормативного 
сократилось время на ре
монтных работах. Эти по
казатели достаточно убеди
тельно характеризуют, на 
что способен . коллектив, 
когда он един в своей пе
ли.

Но и достигнутое еще не 
предел возможного. Победи
телей, -говорят, не судят, но 
мы-то знаем, что не все 
было у нас гладко. Порой 
мьг сбивались с -ритма из- 
за , нарушений технологии 
проходки, когда приходи
лось заниматься проработ
кой стволов, извлекать 
оставленные шарошки или 
прихваченный инструмент, 
исправлять параметры кри
визны.

Так, в одиннадцати сква
жинах из 23 пробурен
ных с начала года проводи
лись исправительные рабо
ты. Только из-за; этого 
бригада потеряла около 
трех тысяч метров проход
ки. Добавьте к этому еще 
две тысячи недобуренных 
метров — результат орга
низационных простоев по 
вине смежных цехов и 
предприятий.

Мы не закрываем глаза 
на эти недостатки: анали
зируем их, делаем выводы, 
извлекая уроки на буду
щее.' Ведь и в других 
бригадах допускаются по
добные нарушения. По при
чине брака, аварий и ос
ложнений в целом по УБР 
нг.доэурено пять скважин, 
хотя годовое задание зна
чительно перевыполнено.

Принимая в честь съезда 
партии повышенные обяза
тельства, мы с товарищами 
пришли к выводу, что 60 
тысяч метров годовой про
ходки, как бы ни велик 

'был этот рубеж, по силам 
всем бригадам. Для дости
жения его мобилизующую 
роль должен взять на себя 
наш объединённый партий
ный комитет.

Ём.у надо глубже вникать 
в ход работ, чаще прово
дить заседания, на которых 
руководители отчитывались 
бы, как они используют 
передовой опыт, внедряют 
новые методы, технику и 
технологию. Мне думается, 
что это одна из главных 
задач в работе партийных 
организаций, связанных с 
дурением.

Что касается нашей 
бригады, то, устранив недо
статки и недоработки, мь; 
сможем бурить за год 65— 
70 тысяч метров.

Б. РУДИЧ,
бурильщик Стрежевско- 

го УБР-
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З А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь  Х О З Я Й С Т В О В А Н И Я
В настоящее время в хозяйствах области имеется 23Я 

тысяч голов крупного рогатого скота, 149 тысяч свиней. 
На птицефабриках и в птицесовхозах содержится свы
ше 3,6 миллиона кур. Ежегодно большие средства тра
тятся на уход за сельскохозяйственными животными и 
птицей, тысячи людей заняты заготовкой кормов, обслу
живанием фермского оборудования. К сожалению, по
ка еще немалая часть этих затрат не окупается получе
нием конечной продукции — мяса, молока, яиц. Одна из 
причин этого — недостаточный уровень ветеринарного 
обслуживания.

впрочем, и районные). Ви
димо, здесь сыграла свою 
роль укромность» руково
дителей лаборатории, кото
рые никаких предложений 
не выдвигали, никаких 
требований не предъявля
ли. И про них составителя 
документа просто забыли...

Заведующий лаборатори

Незаметная
лаборатория

В ЕТЕРИНАРНОЕ об
служивание на сего
дняшний день не

удовлетворяет возросшие 
потребности сельскохозяй
ственного производства.
Именно поэтому в таких 
районах, как Кожевников- 
ский, Асиновский, Шегар- 
ский, не уменьшается забо
леваемость скота, на ряде 
молочных комплексов все
сше велик процент живот
ных. страдающих от ко
пытных заболеваний и на
рушения обмена веществ. 
Большие убытки несут хо
зяйства из-за рождения ос
лабленных телят и поросят, 
несбалансированности ра
ционов кормления.

Конечно, молено сослать
ся на нехватку специали
стов. на то. что во многих 
хозяйствах нередко нару
шается технология кормле
ния и содержания живот
ных. а это, в свою очередь, 
понижает устойчивость к 
болезням. Все ■ так, Но 
следует учитывать и то, 
что совершенствование ве
теринарного дела в обла
сти невозможно без разви
тия средств диагностики, 
без использования совре
менных достижений вете
ринарной науки.

Появление крупных жи
вотноводческих комплексов 
и птицефабрик должно со
провождаться повышением 
уровня работы ветеринар- 
но - бактериологических 
лабораторий.. Условия про
мышленной технологии со
держания животных тре
буют исчерпывающих дан
ных о качестве кормов, о 
физиологическом состоянии 
животных: Без этого вет
врачи не смогут разрабо
тать и провести в жизнь 
мероприятия по профилак

тике и лечению заболева
ний.

Областная ветбакларора- 
тория располагает штатом 
квалифицированных вет
врачей и ежегодно выпол
няет большой объем анали
зов для хозяйств Томского 
и Шегарского районов. Од
нако результаты ее дея
тельности по борьбе с забо
леваниями животных весь
ма скромные. Лаборатория 
не осуществляет действен
ного тематического руко
водства районными ветоак- 
лаоораториями, не следит 
за эффективностью исполь
зования данных анализов в 
колхозах и совхозах. Что 
толку от анализов, если их 
в хозяйствах кладут в пап
ку и не учитывают при 
проведении ветеринарных 
мероприятий?!

Позицию, которую за
нимает областная ветбак- 
лаооратория, можно с пол
ным основанием назвать 
пассивной.

Областным управлением 
сельского хозяйства подго
товлен список основных 
ветеринарных мероприятий 
И там в графе «Ответствен1 
ные за исполнение» ни ра
зу не значится областная 
ветоаклаборатория (как.

ей В. И. Писарев считает, 
что им мешает работать 
только один недостаток — 
нехватка помещений. Дей
ствительно, в старинном, 
неприспособленном здании 
по улице Розы Люксем
бург тесно, негде размещать 
новое оборудование. Лабо
ратории выделили дополни
тельный корпус — раньше 
там помещался Зооветснаб. 
Но ремонт и реконструкция 
этого здания затягиваются.

Устаревшее оборудование, 
несовершенные методики 
не позволяют лаборатории 
проводить необходимые
анализы. Так, известно, что 
на жизнедеятельность жи
вотных большое влияние 
оказывают микроэлементы: 
марганец, кобальт, йод и 
другие. Но головная вете- 
ринарно - бактериологиче
ская лаборатория. области 
не в состоянии определять 
содержание этих элемен
тов в кормах и крови жи
вотных. Из-за отсутствия 
необходимых помещений и 
средств биологической за
щиты и контроля невоз
можно выработать крайне 
нужные микробиологиче
ские и вирусологические 
методики.

Вопрос о расширении

лаборатории, видимо, мож
но было решить гораздо 
раньше. В, И. Писарев бо
лее двадцати лет руководит 
лабораторией. Срок нема
лый и для развития эк
спериментальной базы, и 
для технического оснаще
ния.

Тот, кто не идет вперед, 
непременно отстанет. Эта 
истина бесспорна в наше 
время ускоренного научно- 
технического прогресса. И 
в ее справедливости мож
но убедиться на примере 
ветбаклаборатории. -

Заведующая химиче
ским отделом лаборатории 
3. П. Феоктистова, в об- 
щем-то, опытный работгчик, 
удивляется:

— А разве есть такая 
аппаратура, чтобы автома
тизировать аналитические 
и токсикологические иссле
дования?

Есть, конечно. Правда, не 
вся она идет по линии Зоо- 
ветснабз. Да и за примером 
далеко не надо ходить. В 
самой лаборатории есть им
портный прибор для авто
матического подсчета ком
понентов крови. Его ис
пользование увеличивает 
производительность труда 
лаборанта в четыре раза. 
Но это '— исключение. 
Большая часть аппаратуры 
в лаборатории морально 
устарела.

Вообще у лаборатории 
нет надежных связей с 
современной ветеринарной 
наукой. Контакты с Сибир
ским отделением ВАСХНИЛ 
весьма эпизодичны и по 
частным поводам. Чисто 
символически участвуют 
сотрудники лаборатории в 
повышении квалификации 
своих сельских коллег.

Перед животноводческой 
отраслью области постав
лена задача значительно 
увеличить в следующей пя
тилетке производство мяса, 
молока, яиц. Однако работ
ники областной ветоаклаоо- 
ратории плохо представля
ют себе свои задачи. Как 
признается В. И. Писарев, 
у них не разработан пер
спективный план работы 
на следующее пятилетие.

В. ФЕФЕЛОВ.

----—..... ............. —— t

ЛИДИРУЮТ БЫТОВИКИ из  К Л ю к в и н к и
15 ноября работники До

ма быта села Клюквинка 
Верхнекетского района вы
полнили пяти летний план.
Многое изменилось в кол
лективе за пятилетку., Еще 
три-четыре года н а з а д

Дом быта числился в отста
ющих. Но пришла новая 
заведующая Н. И. Знамен- 
щикова, подобрался коллек
тив творческих, знающих 
свое дело людей, и за два 
года Дом быта вышел в

передовые
Добиваться высоких ре

зультатов помогает четкая 
организация социалистиче
ского соревнования. Быгго- 
вик и приняли повышенное 
обязательство — выполнить

за одну одиннадцатую пя
тилетку два пятилетних 
задания—и вызвали на со
ревнование одну из луч
ших бригад лесозаготовите
лей Ингузетского леспром
хоза. Коллектив Клюквинк-

С л о в о  
вод ителей

Нелегки в ноябре лесо
возные дороги. Но, несмот
ря на все неудобства пере
ходного периода, началась 
вывозка древесины с Тур- 
гайского лесопункта Аси- 
новского , леспромхоза в 
Асино. Поставлена задача 
обеспечить сырьем лесо
пильные цехи и линии 
ПЛХ Асккозсхого лесопро
мышленного комбината.

Успешно трудится на вы
возке укрупненная бригада 
водителей В. Р. Ващенко. 
С начала гола этот коллек
тив Б ы в е з  б о л е е  26 тысяч 
кубометров, выполнив п л а ч  
на 142 процента. Тон зада
ют ветераны. Так, экипаж 
В. Н. Морозову досрочно 
выполнил задание пятилет
ки, отмечен в п р и в е т с т 
венном письме обкома 
КПСС. Впереди в с о р е з н с -  
вании водителей и экипаж 
Н. И. Гурьева.

На трудовой предсъездов
ской вахте усилили темпы 
заготовки древесины укруп
ненные . бригады С. М. Ва
щенко, В А. Рюмина и 
Н. Я. Даниленко. Особенно 
хорошо работает коллек
тив лесозаготовителей пол 
руководством ' Николая 
Яковлевича Даниленко. С 
начала года на его счету 
свыше 56 тысяч кубомет
ров. Более 30 тысяч из них 
добыто вахтовым методом. 
Водителям лесовозов обес
печен фронт работы на 
весь зимний период.

Вскоре открывается зим
няя лесовозная трасса. Бу
дет создан транспортный 
комплекс. Водители Тур- 
гайского лесопункта наме
рены к 23 февраля выпол
нить план двух месяцев по 
вывозке древеьийы.

И. ПИНЧУК.
Асиновский район.

Т а к

р а б о т а ю т
у д а р н и к и

В 1965 году пришла Анна 
Павловна Пищикова в три
котажное ателье № 1 
г. Томска. Сначала была 
ученицей, а уже через ме
сяц, овладев профессией 
вязальщицы, стала рабо
тать самостоятельно.

В небольшим, ко уютном 
помещении цеха стоят вя
зальные машины, за одной 
из них трудится Анна Пав
ловна. Ритмично ходит ка
ретка, работница ловко 
прийоднимает нужную
иголку, чтобы проделась 
очередная цветная нить, а 
под игольницей медленно 
плывет ткань будущего из
делия. Любовь к труду, к 
профессии помогла Пищи- 
ковой стать квалифициро
ванной вязальщицей. Удар
ник коммунистического
труда, мастер первого 
класса, она ежемесячно пе
ревыполняет плановые за
дания, дает продукцию 
только отличного качества. 
Недавно Пищиковой при
своено звание «Отличник 
качества Кировского райо
на» II степени. .

Сколько красивых и на
рядных изделий за 15 лет 
своей работы подарила Ан
на Павловна людям, сосчи
тать невозможно. Она на
граждена медалью «За тру- 

.довое отличие», сейчас ра
ботает в счет 1982 года. 
Личный план этого года 
выполнен к 63-й годовщине 
Великого Октября на 120 
процентов. Анна Павловна 
дала слово план трех меся
цев будущего года выпол
нить к дню открытия 
XXVI съезда партии.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

ского Дома быта работает 
под девизом: «XXVI съезду 
КПСС — достойную встре
чу!»

Н. ГОРОДНЕВА,
старший инженер от
дела НТИ и пропаганды 
техйико - экономическо
го бюро облбытуправле- 

ния.

Прием Л. И. Б Р Е Ж Н Е В Ы М  
американского сенатора Ч. Перси

26 ноября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
видного политического дея
теля США, сенатора-рес- 
публиканца Чарльза Пер
си.

В беседе принял участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

В ходе беседы Л. И. 
Брежнев обратил внимание 
на серьезное < обострение, 
которое произошло в совет
ско-американских отноше
ниях, что самым негатив
ным образом отозвалось на 
общей международной об
становке. На этом фоне к 
прежним очагам конфлик
тов в мире прибавились 
другие, начался новый, не 
нами затеянный виток гон
ки вооружений, возросла 
военная опасность в мире.

Л. И. Брежнев выразил 
убеждение, что при взаим
ном желании сторон улуч
шить положение можно. 
Для этого необходимо про
явить политическую волю, 
проводить взвешенный,
реалистический курс.

Мы не хотели и не хотим 
ухудшения отношений с 
Соединенными Штатами,

сказал Л. И. Брежнев. 
Тем более не хотим, что
бы оказалось отброшенным 
то положительное, что бы
ло достигнуто совместны
ми усилиями ранее. Совет
ский Союз — стороннйк 
укрепления и развития от
ношений с Соединенными 
Штатами на долговремен
ной основе.

Л. И, Брежнев подчерк
нул бесперспективность
попыток добиться военного 
превосходства над СССР. 
Советский Союз — не та 
страна, с которой можно 
разговаривать на такой ос
нове. Единственно надеж
ный путь развития совет
ско-американских отноше
ний — соблюдение прин
ципа равенства и одина
ковой безопасности.

В этой связи Л. И. Бреж
нев отметил важность то
го, . чтобы не создавалось 
застое в усилиях сторон по 
ограничению на взаимной 
основе » стратегических
вооружений. Успех этого 
дела — сердцевина всей 
международной безопасно
сти.

Существует немало и 
других важйых и актуаль
ных международных про
блем, для решения которых 
Советскому Союзу и Соеди

ненным Штатам нужно 
найти общий язык. У Со
ветского Союза, .заявил 
Л. И. Брежнев, нет недо
статка в готовности вести 
дело с Соединенными Шта
тами конструктивно, при 
взаимном учете законных 
интересов друг друга.. Мы 
вполне могли бы сотрудни
чать как равные партнеры, 
если с американской сто
роны также будет проявле
на готовность к этому.

Сенатор Перси изложил 
свою оценку международ
ной обстановки и состоя
ния советско-американских 
отношений. Он высказался 
за их улучшение, в поль
зу обсуждения широкого 
круга вопросов, представ
ляющих взаимный .инте
рес для обеих стран, в це
лях нахождения соответст
вующих решений. В этой 
связи он особо подчеркнул 
важность продолжения
процесса ограничения на 
взаимной основе стратеги
ческих вооружений, важ
ность того, чтобы обеими 
сторонами были приняты 
меры с целью не допу
стить возникновения губи- 
тельной для человечества 
ядерной войны.

(ТАСС).

Л е е  П р и к е . т ь я
ФОТОРЕПОРТАЖ

Возле Белого Яра Кеть 
делает очередную петлю • и 
продолжает неторопливый 
бег к далекой Оби. Льдом 
и снегами укрыта сейчас 

. ее желтоватая вода, а ле
том труженица-река несет 
на себе громоздкие плоты. 
С внедрением в леспром
хозах Прикетья хлыстовой 
сплотки возник вопрос: что 
Целесообразнее — достав
лять древесину за 600—700 
километров в Тогур или с 
половины пути перевали
вать ее в Белом Яре на 
железную дорогу? Экономи
сты подсчитали расходы 
на транспортировку леса. 
Сомнения разом отпали. 
Каждый кубометр древе
сины. прошедший через 
белвФрскуто перевалку, об
ходится государству на 
пять рублей дешевле.

С пуском пункта пере
грузки древесины Белояр
ский лесопромышленный 
комбинат получил возмож
ность направлять в Асино 
часть своего леса, прини
мать и перегружать хлы
сты из Ингузетского, Асла- 
новского и Катайгинского 
леспромхозов. Уже нынче 
объемы перевалки могли

бы возрасти до 500—600 ты
сяч кубометров, на деле 
удалось перегрузить в три 
раза меньше. Мешает уве
личить объемы перевалки 
пресловутая временная
схема, по которой выгру
жается ле'с из канала.

Непрост путь хлыстов 
из плота до. платформы 
турникета. Канал маломо
щен и способен разом при
нять 2—3 плота. Остальные 
ждут -очереди на рейдах 
Кети, растянувшись по ее 
берегам в разгар сплавного 
сезона на добрых три де
сятка километров.

Летом плоты расформи
ровывала бригада Григория 
Пушкарева (сейчас брига
дир сменил работу). Далее 
хлысты перегружали на 
лесовозы. Машина достав
ляла лес к железной доро
ге широкой колеи, где 
крановщики ' бригады ве
терана комбината Ивана 
Самсоновича Заскалкина 
укладывали его на спе
циальные платформы. ,,

Теперь после завершения 
сплавного сезона лес пода
ют из запасов, что лежат 
на берегах канала. Вахто
вую древесину возят Па

вел Мальцев, Владимир 
Мамзин, Николай Ковален
ко и другие водители. Луч
ше ДРУГИХ работает погру
зочная бригада бо  главе с 
И. С. Заскалкиным. Вместо 
с бригадиром трудятся 
стропальщики А. И. Гулю- 
кин и В. И. Вдовенко. 
Сменное задание они пере
выполняют в 1,5—1,7 раза.

Коллектив пункта пере
грузки хлыстов поставил 
задачу отправить весь лес 
из запаса,' своевременно 
подготовиться к приемке 
древесины с вахты Олим
пийской и других леспром
хозов Прикетья. От успеш
ной работы белоярских 
бригад зависит бесперебой
ное снабжение сырьем 
крупных центров перера
ботки древесины в Асине 
и Томске.

Ф. ОЗЕРОВ.
* * *

Hi). СНИМКАХ: кранов
щик И. С. Заскалкин; идет 
погрузка хлыстов в турни
кеты; стропальщик бригады 
А. И. Гулюкин.

Фото М. Гладуша.
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Бесспорна истина: чем
выше боеспособность парт
организации, идейная за
калка и ответственность 
коммунистов, тем значимее, 
прочнее успехи трудового 
коллектива. Как райком 
партии повышал влияние 
парторганизаций на дела 
коллективов, развивал
творческую инициативу 
коммунистов в осуществ
лении решений XXV съезда 
партии и последующих 
Пленумов. ЦК — об этом 
и шел главный разговор 
на Ленинской районной 
партийкой конференции.'

В отчетном докладе рай
кома и выступлениях деле
гатов отмечалось, что упор 
в организационной работе 
был сделан на усилении 
руководства цеховыми пар
тийными организациями и 
партгруппами.' Этому воп
росу был посвящен специ
альный- пленум райкома 
КПСС. Выполнение реше
ния пленума позволило 
поднять роль цеховых -ор
ганизаций г и партгрупп, 
сделать более действенной 
всю партийную' работу. 
Конкретнее, целеустрем
леннее, результативнее ста
ла 'деятельность партийных 
организаций заводов рези
новой обуви, торгового обо
рудования, измерительной 
аппаратуры, речного порта 
и многих других.

Повысилась авангардная 
роль коммунистов. Абсо
лютное большинство членов 
и кандидатов в члены 
КПСС — люди высокого 
долга, личным примером в 
труде и быту ведущие за 
собой других’. 77 процентов 
коммунистов района заня
то в сфере материального 
производства. Более поло
вины Из них — ' ударники 
коммунистического труда, 
каждый третий — победи
тель в соревновании по 
профессии.

Задают тон в соревнова
нии в честь XXV I съезда 
КПСС, выступают инициа
торами патриотических на
чинаний крановщик реч
ного порта В. Я Г  Евтушен
ко, -бригадир швейной 
фабрики А. А. Хромова, 
рабочие лесопромышлен
ного комбината А. И. .Мат
веев и Е. С. Лаптев, сотни- 
других передовиков произ
водства'.

Коммунисты ряда парт
организаций ответственно, 
по-деловому решают вопро
сы технического перевоору
жения предприятий, на
стойчиво внедряют бригад
ный подряд,. комплексную 
систему' управления качест
вом и . другие прогрессивные 
формы и методы труда. 
Все это способствовало рос
ту эффективности произ
водства, и качества продук
ции. За последние два года 
предприятия промышленно
сти района реализовали 
продукции сверх плана на 
4,5 млн. рублей. Более чем 
в два раза увеличился вы
пуск изделий- с государст
венным Знаком качества. 
Объем подрядных работ в 
капитальном строительстве 
возрос за "пятилетку почти 
в полтора раза. Улучши
лось обслуживание населе, 
ния предприятиями торгов
ли, общественного питания, 
службы быта.

Однако, анализируя стиль 
партийного руководства
экономикой, докладчик — 
первый секретарь райкома 
КПСС А. И. Пимоненко и 
выступившие на конферен
ции делегаты отмечали,* что 
он еще не соответствует 
высоким 'требованиям,' вы
двинутым октябрьским

У С П Е Х  К А
Из Ленинграда, тде в про

изводственном объединении 
«Красный ' треугольник» 
проходил всесоюзный от
раслевой конкурс профма
стерства, возвратилась
труппа рабочих ведущих 
профессий Томского завода 
резиновой обуви.

(1980 г.) тл ен у  мом ЦК 
КПСС. Темпы роста про
мышленного производства 
на многих предприятиях 
значительно ниже заданий 
пятилетнего плана. По ито
гам десяти месяцев нынеш- • 
него года 8 предприятий не 
выполнили план по реали
зации продукции и произ
водительности труда. В чис
ле отстающих — лесопро
мышленный комбинат, ка
рандашная и трикотажная 
фабрики, дрожзаЕод, ме
бельный комбинат и дру
гие,

В пору спросить, напри
мер, с директора лесопро
мышленного комбината
В. А. Кузина и парткома, 
почему об/4ем производства 
за пятилетку на предприя
тии не только не вырос, а 
даже снизился? Лишь одно 
объяснение может быть 
убедительным: главная по
меха — недостатки в_ хо
зяйственном и партийном 
руководстве коллективом, в 
организации соревнования, 
отсутствие ^еткого взаимо
действия между производ
ствами и службами, невни
мание к вопросам социаль
но-экономического развития 
предприятия.

Слесарь ЛПК М. В. Каш- 
пар в .своем выступлении 
на конференции говорил о 
формализме в организации 
соревнования на комбина
те, .низкой его гласности,

Медленно решаются в 
районе Еопросы механиза
ции и автоматизации тру
доемких процессов, особен
но вспо!Л>гательн*ых, и по
грузочно-разгрузочных ра
бот. Серьезные недостатки 
в этом деле отмечали на 
конференции секретарь
парткома завода резиновой 
обуви Н. И. Липеев, слесарь-' 
хлебокомбината В. И. Че- 
редняк и другие. Зачастую 
не соответствует стандар
там продукция предприя
тий, выпускающих предме
ты народного потребления, 
— мясокомбината, хлебо
комбината, карандашной 
фабрики и других. ,

Немало критических за
мечаний было сделано по 
поводу руководства строи
тельством. Слабая концент
рация сил и средств на пу
сковых объектах, большой 
объем «незавершенки»,
штурмовщина, низкое ■ ка
чество труда — вот основ
ные недостатки в работе 
строителей. Управляющий 
трестом 1 Томсктрансстрой 
В. Е. Богач указывал, что 
промышленно ■ - транспорт
ный отдел райкома партии 
слабо занимается вопросами 
строительства.

Остро конференция по
ставила вопрос о повыше
нии ответственности парт
организаций, всех комму
нистов за судьбу* начина
ний новаторов, за внедре
ние передовогр опыта. Се
кретарь цеховой парторга- 
н и з а ц и и швейфабрики 
М. Д. Логинова, например, 
подчеркнула, что райком 
КПСС должен глубже изу
чать, постоянно ■ контроли
ровать, ■ как внедряется пе
редовой опыт.

Большое внимание деле
гаты уделили- вопросам со
циального, развития, улуч
шения торгового, медицин
ского и бытового обслужи
вания населения. Театр 
драмы, новый центральный 
универмаг, более 400 тыс. 
квадратных метров жилья, 
новые школы и детские 
сады, 7 магазинов и 9 сто
ловых — это , далеко не 
полный перечень того, что 
сделано за последние годы. 
Однако многие проблемы

Е Й Щ И Ц Ы  '
Томичи показали высо

кие результаты. Наиболь
ший успех . выпал на долю 
клейщицы галош из цеха 
№ 36 Е. Н. Перемитиной, 
занявшей второе место.

Почетные' четвертые ме
ста в отраслевом конкурсе 
завоевали вальцовщик це-

социального развития не 
решены, за что райком 
партии был подвергнут ост
рой критике на бюро обко-. 
ма КПСС.

Руководители завода ре
зиновой обуви, хлебокомби
ната, треста Томсктранс- 
ст-рой, мебельного комбина
та, некоторых других пред
приятий мало заботятся об 
улучшении условий труда и 
быта работников, общест
венного питания. Бытовые 
помещения мясокомбината, 
карандашной фабрики, ле
сопромышленного комбина
та содержатся в. неудовлет
ворительном состоянии,
иногда используются для 
других целей. Все еще ост
ра проблема устройства де
тей в сады и ясли. В боль
шом жилом массиве Каш- 
так нет ни кинотеатра, ни 
Дома культуры, что затруд
няет организацию свобод
ного времени молодежи.

Обо всем этом говорили в 
своих выступлениях станоч
ница карандашной фабри
ки А. И. Дурасова, предсе
датель райисполкома Б. П. 
Пешков, электрик мебель
ного комбината партгруп
орг С. В. Есипов, директор 
ремонтно-механического за
вода В. И. Вьюгов, - артист 
драмтеатра А. А. Лукин и 
другие делегаты.

Делегаты конференции 
обстоятельно анализировали 
состояние идеологической 
работы, особенно подчерки
вали важность улучшения 
воспитания молодежи в ду
хе строгого соблюдения 
дисциплины и правопоряд
ка, формирования у нее 
эстетических вкусов и по
требностей, нетерпимости к 
проявлениям буржуазной 
идеологии и морали.

Ключ к успеху в реше
нии всех проблем, стоящих 
перед районной парторга
низацией, — совершенство
вание стиля партийного 
руководства, повышение от
ветственности .кадров и 
всех коммунистов за пору
ченное дело. Между тем 
райком КПСС не всегда с 
должной настойчивостью и 
последовательностью воспи
тывал у руководящих ра
ботников такие качества, 
как деловитость, высокая 
требовательность и вместе 
с тем скромность, чуткое, 
внимательное отношение к 
нуждам людей, потреб
ность в постоянном обще
нии с массами.

На конференции приво
дились факты, свидетельст
вующие о том, что райком 
слабо контролировал вы
полнение некоторых своих 
постановлений, не подкреп
лял их необходимой орга
низаторской работой.

Год от года возрастает 
сложность задач, стоящих 
перед коммунистами, всеми 
трудящимися района. Это 
требует настойчивее совер
шенствовать стиль партий-- 
ного руководства, контроль 
исполнения решений, выше 
поднимать инициативу и 
ответственность всех ком
мунистов.

На конференции вы
ступил член, 'бюро област
ного комитета партии, 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС Ю. Й. Лит- 
винцев.

* * *
Состоялся организацион

ный пленум райкома пар
тии. Первым’ секретарем 
райкома избран А. И. Пи
моненко, вторым —- Н. Е. 
Кожемяков, секретарем — 
Т. Ф. Демешева.

И. МИЗГИРЕВ.

ха № 33 А. П. Ерем кин и 
прессовщица бот цеха 
№ 40 А. И. Кучумова,
Прессовщица формовых 
сапог Г. А. Диндкж и швея 
В, Д. Черкашева удостоены 
поощрительных призов.

В ходе конкурса томичи 
обменялись опытом с кол
легами из Ленинграда, Ри
ги, Астрахани и других го
родов,. В. ИВАНОВ. "

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

J L

« Л а в р ы  

с г о р ч и н к о й »
Под- таким наз?ание 1̂ в 

газете «Краейее. знамя» 
19 июня , 1980 года опу
бликовано выступление ма- 
шинистэ-наставника техни
ческого отдела объединения 
Томлеспром Героя Социа
листического Труда В. П. 
Янышевского. Отмеченные 
в выступлении факты

неудовлетворительного от
ношения к новой технике 
в бригаде К. Ф. Ницына из 
Катайгинского леспромхоза 
имели место. Специалисты 
предприятия провели в 
бригаде большую работу, 
повышена требовательность 
к использованию новой ва
ленной техники. ' Организо
вано соревнование между 
машинистами. Например, 
машинисты бригады А. П. 
Адеев и В. Г. Абдулин в 
октябре на равных состя
зались -с лучшей бригадой 
объединения Томлеспром, 
возглавляемой А. А. Ивано
вым.

В целом ■ Катайгинекий 
леспромхоз вышел на 
первое место среди_ пред
приятий объединения ' по 
использованию новой тех
ники. Инженерно - техни
ческие работники . пред

-приятия приняли обяза
тельство максимально ме
ханизировать в 1981 году 
заготовку леса, улучшить 
работу валочной и треле
вочной техники.

В. АНДРЕЙЧУК, 
заместитель начальника 

объединения Томлее- 
пром.

« К р у ж а т  с я 
желтые листья »

Кривощеинский райком 
КПСС сообщает, что фак
ты, критические замечания 
в рейде под таким назва
нием, опубликованном в 
газете «Красное знамя» 16 
сентября 1980 года, дейст
вительно имели место. Ма
териал обсужден на рас
ширенном совещании в Ер-

К Р А С Н О Е  З Н А М Я 28 ноября 1980 года

НАУЧИТЬ РУКОВОДИТЬ И ВОСПИТЫВАТЬ
Вчера в Томске начала работу межвузовская научно- 

практическая конференция «Общественно-политическая 
практика как фактор повышения эффективности ком
мунистического воспитания студенческой молодежи»,. В 
ней ,принимают участие работники вузов Москвы, Мин
ска, Риги, Кишинева, Харькова, Свердловска, Читы, 
Улан-Удэ и других городов страны. О проблемах, кото
рые будут рассмотрены на этой конференции, редакция 
попросила рассказать председателя Томского городского 
методического совета по общественно-политической 
практике, доцента пединститута А. А. Белобородова.

С каждым годом возра
стают требования к подго
товке молодых специали
стов, выпускаемых высшей 
школой. Будущий специа
лист должен обладать не 
только глубокими и проч
ными профессиональными 
знаниями, но и навыками 
организаторской, воспита
тельной, общественно-по
литической работы в кол
лективе.

Политехнический инсти
тут и ТИАСУР одними из 
первых среди вузов Мини
стерства высшего и сред-.

него специального образо
вания РСФСР ввели спец
курс по теоретическим и 
методическим основам об
щественно - политической 
практики (ОПП). Спецкурс 
способствует лучшей теоре
тической подготовке к 
практике студентоз. Подоб
ные спецкурсы введены в 
университете и инженер
но-строительном институте. 
Они включены в расписа
ние и являются обязатель
ными для всех студентов. 
В ТПИ сейчас совершенст
вуют программу этого кур
са.

Стремясь расширить рам
ки общественно - политиче-, 
ской практики, томские ву
зы (сначала ТПИ и 
ТИАСУР, а затем универси
тет, инженерно-строитель
ный и педагогический ин
ституты) стали вводить си
стему «заданий по ОПП 
студентам, выходящим на
производственную практи
ку. Задания носят разно
образный характер: вы
ступить с лекцией .или бе
седой .перед рабочими, изу
чит^ организацию социали
стического соревнования в 
коллективе, познакомиться 
с состоянием рационализа
торской и изобретательской 
деятельности на предприя
тии, принять участие в ра
бочих собраниях, заседани
ях совета молодых спе
циалистов и т. д.

Во всех вузах города со
зданы советы по ОПП. Их 
возглавляют проректоры по

учебной работе, а в 
ТИАСУРе и мединституте 
— ректоры. В ряде вузов 
такие советы созданы на 
факультетах, введены дол
жности заместителей дека
нов по ОПП на обществен
ных началах.

Контроль за участием 
студентов в ОПП осущест
вляют комсомольская и 
профсоюзная организации, 
а также деканаты. В ТПИ, 
университете, ТИАСУРе 
для улучшения контроля 
созданы постоянно дейст
вующие аттестационные
комиссии.

Ректораты и . партийные 
организации вузов нашего 
города стремятся привлечь 
к организации ОПП не 
только кафедры обществен
ных наук, ко и общенауч
ные, профилирующие.

Существует ряд трудно
стей и нерешенных про
блем в развитии общест
венно - политической прак

тики. До сих пор теорети
чески недостаточно разра
ботаны статус ОПП, ее со
циальные функции, вопро
сы руководства. Положе
ние об ОПП, утвержден
ное Минвузом СССР и ПК 
ВЛКСМ, не охватывает 
всех сторон практики, да и 
устарело, так ' как было 
разработано , в то время, 
когда в общественно-поли
тической практике .студен
тов делались первые шаги. 
В . связи с этим в ряде ву
зов, были разработаны свои 
положения об ОПП. Безу
словно, важно иметь единое 
положение.

Эти и другие проблемы 
стали предметом обсужде
ния на межвузозской на
учно-практической конфе
ренции,' которая завершает 
сегодня свою работу в 
Томске;

А. БЕЛОБОРОДОВ,
председатель оргкоми

тета конференции. •
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Х Р О Н И К А
ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ  

Р А Б О Т  Ы

Вечера вопросов 
и ответов

Восемь вечеров вопросов 
и ответов прошло на днях 
в Чаинском районе. В них 
приняло участие около ты
сячи трудящихся.

В одном из самых даль
них хозяйств — в Черем- 
ховском отделении совхоза 
«Бундюрский» -— встреча 
трудящихся с руководите
лями районных организа
ций была особенно много
людной. Вечер открыд се
кретарь Чаинского райкома 
КПСС Н. Н. Егоров, расска
завший об итогах , октябрь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, положениях и выво
дах, изложенных в речи 
на Пленуме . Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева. На 
вопросы тружеников хозяй
ства ответили заместитель 
главного врача районной 
больницы Г. М. Валерко, 
председатель райпо В. С. 
Купрюшкин, заместитель 
начальника РОВД Г. В. 
РезоноЕ.

Оживленно прошли вече
ра вопросов и ответов так
же на центральной усадьбе 

, совхоза «Чаинский», в Су- 
холоженском и Копаноозер- 
ском отделениях совхоза 
«Коломинский», в леспром
хозе облтоппрома и. ряде 
других организаций.

Н. НИКОЛАЕВ.

Важная обязанность 
руководителя

«Участие руководителей 
и специалистов в воспита
тельной- работе в трудовых 
коллективах» — тема семи
нара, который прошел на 
днях в ' Кривошеинском 
районе на базе центра об
щественно-политической ра
боты Рыс-аловсхой молочно
товарной фермы совхоза 
им. Свердлова.

Семинар открыл второй 
секретарь райкома КПСС 
И. И. Маляров. Директор 
передового в районе хозяй
ства И. П. Звягинцев рас
сказал собравшимся, как 
им удалось добиться высо
ких результатов в живот
новодстве, . как идеологиче
ские службы совхоза помо
гает выполнению обяза
тельства: надоить за зим
ний период по 2.150 кило
граммов молока от коровы. 
Роль партийной организа
ции в мобилизации коллек
тива на достойную встречу 
XXVI съезда КПСС осветил 
в своем выступлении се
кретарь парткома хозяйст
ва А. В. Попов. Опытом 
работы поделилась агита
тор Иштанского отделения 
совхоза библиотекарь 3. Д. 
Сибирякова. Интересным 
было выступление директо
ра совхоза 4 «Петровский» 
А. П. Друца.

Заключая работу семи
нара, секретарь райкома 
КПСС Э. Ф. Казаченко 
рассказала собравшимся о 
задачах идеологического 
актива.

3. ЯКОВЛЕВА.

гайском леспромхозе, оп
ределены дополнительные 
меры по устранению про
счетов, допущенных при 
подготовке к зиме. Высту
пление газеты обсуждено 
на собраниях в цеховых 
партийных организациях.

В первой декаде ноября 
были полностью подготов
лены к работе в зимних 
условиях производственные 
и культурно-бытовые объ
екты, подвезены дрова, от
ремонтированы обогрева
тельные помещения на 
верхних и нижних скла
дах. Завершены ремонт и 
строительство гаражей,
подготовлены лесовозные к 
узкоколейная железная до
роги. В основном заканчи
вается ремонт лесозагото
вительной техники, кото
рый затянулся из-за не-

Центры вступают 
в строй

Тридцать центров обще
ственно-политической рабо
ты регулярно действуют в 
Молчановском районе. Мно
гие из них полюбились 
труженикам села. Охотно 
бывают на мероприятиях, 
просто забегают «на ого
нек» рабочие и служащие 
в центры Соколовского жи
вотноводческого комплекса, 
Тунгусовской и Федоров
ской ферм совхоза «Тунгу- 
совский», Могочинского ле
созавода, завода сухого 
обезжиренного молока в 
райцентре.

В ближайшее время вой
дут в строй хорошо обору
дованные центры общест
венно-политической работы 
на Наргинском рейде объе
динения Чулымлес, кир
пичном заводе, в районном 
узле связи, комбинате бы
тового обслуживания и 
других организациях. Цель
— до конца года ввести в 
строй еще ' тринадцать 
центров.

Райком КПСС продлил 
смотр-конкурс центров об
щественно - политической 
работы до 1 января.

Д. ВАСИЛЬЕВ.

Единый политдень
Этот день в Колпашев- 

ском районе был посвящен 
и т о г а м ,  о к т я б р ь с к  о г о 
(1980 г.) Пленум^ ЦК КПСС, 
положениям и выводам, 
изложенным в речи на 
Пленуме Генерального се
кретаря ЦК КПСС товари
ща Леонида Ильича Бреж
нева, ц задачам трудовых

— коллективов. Выступали 
докладчики горкома КПСС, 
а также политинформаторы 
партийных комитетов - и 
бюро.

Особенно оживленно про
шел политдень в Новосе- 
ловском отделении совхоза 
«Новоселовский», Тогу-рском 
отделении совхоза «Тогур- 
ский» и Могильномысов- 

. ском отделении совхоза 
«Петропавловский».

Д. ЯКОВЛЕВ.

Нет — курению
В Асине состоялся ку

стовой семинар лекторов 
общества «Знание». Его те
ма — «Борьба с курением

—  забота о здоровье чело
века».' Медики, работники 
народного образования Аси- 
новското, ’ Верхнекетского, 
Зырянского, Первомайского 
районов обсудили проблемы 
усиления антитабачной про
паганды. Секретарь Аси- 
новского горкома КПСС 
Л. В. Калинина рассказала 
присутствующим о том, ка
кие меры принимают пар
тийные. советские органи
зации района, по усилению 
борьбы с курением. С 
лекциями выступили про
фессора ТМИ Е. Д. Красин 
и А. В. Лирман, которые 
вскрыли социальные • аспек
ты курения, рассказали о 
пагубности табачного влия
ния на организм человека.

На семинаре выступили 
также первый заместитель 
председателя правления об
ластной организации обще
ства «Знание» Г. М. Зале
сов и врач Дома санитар
ного просвещения Н. А. 
Гребенщикова.

Подобные с е м и н а р ы  
пройдут в Колпашеве и 
Мельникове.

Г. МИХАЙЛОВ.

хватки отдельных узлов- и 
деталей к тракторам, азто- 
мобилям, челюстным по
грузчикам.

Принял меры отдел рабо
чего снабжения Е.ргайского 
леспромхоза. Завезено не
обходимое количество ово
щей и картофеля. Столо-зая 
и котлопункты обеспечива
ются мясом и другими 
продуктами регулярно. По
вышена квалификация по
варов в поселке Лесном.

Администрация, партий
ный и рабочий комитеты, 
приняли необходимые ме
ры для улучшения бытово
го, культурного и торгового 
обслуживания населения 
поселков Ергайского лес
промхоза.

И. МАЛЯРОВ, 
секретарь Кр-ивошеин- 
ского райкома КПСС.

Л у ч ш и й м а с т е р р а й о н а
Светлое просторное поме

щение цеха металлозагото- 
вок электролампового заво
да. Здесь делают спирали и 
электроды, без которых не 
вспыхнет ярким многосве- 
чевым светом ни одна лам
почка. Работа кропотливая 
и напряженная — коллек
тив почти полностью жен
ский. Еще в 1958 году под
ростком пришла сюда Ва
лентина Петровна Кузьми
на. За плечами была толь
ко восьми летняя школа, 
навыков трудовых, естест
венно, никаких.

- Заводская семья помогла 
закончить вечернюю школу 
и получить среднее образо
вание, а затем и школу 
мастеров.

А самодеятельность! К 
ней Валя приобщилась 
еще раньше. На всю жизнь 
запомнилась ей поездка в 
1957 году в Москву. А сколь
ко концертов в различных 
коллективах области и за 
ее пределами дал прослав
ленный хор электролампо
вого завода!

Казалось бы, время за
полнено до предела, но 
его хватало и на выполне
ние различных обществен
ных поручений. Долгое вре
мя В. Кузьмина была депу
татом райсовета, сейчас за
меститель председателя
группы народного контро
ля цеха.

В 1968 году Валентину 
Петровну приняли в члены 
КПСС.

Много знаний и сноровки 
требуется от мастера, млад
шего командира производ
ства, но еще больше—жи
тейской педагогики.

Валентина Петровна уме
ет доброй улыбкой, хоро
шим словом снять напря
жение, помочь делом.

На заводе металлозагото
вительный цех передовой. 
Он постоянно завоевывает 
классные места, а В. Н. 
Кузьминой в .этом году 
присвоено звание «Лучший 
мастер Кировского района».

С. ПОЗДНЯКОВА.
Фото Б. Некрасова.

Н А  С Т Р О Й К А Х  М Е Л И О Р А Ц И И
~_____________  ■ ' ■ »

ПРЕВРАТНОСТИ ПОДРЯДА
За годы 10-й пятилетки 

бригадный подряд в объ
единении Союзтомскмелио- 
рация получил довольно 
широкое распространение. 
Особенно горячо, с энтузи
азмом взялись за его вне
дрение руководители под
разделений в начале пяти
летки. Все это обещало хо
рошее продолжение...

Но — увы! — постепенно 
деловое отношение к про
грессивному методу пере
шло в одни разговоры о 
нем. Некоторые руководи
тели стали пространно рас
суждать о том, что-де в 
условиях разбросанности и 
отдаленности, в каких тру
дятся мелиораторы, бригад
ный подряд не дает желае
мого результата. Что не 
созрели и организацион
ные условия для него. Что 
не ритмично работает ма
териально - технич е с к о е 
снабжение и т. д.

Однако все это объяс
няется на самом деле про
ще. Столкнувшись с труд
ностями, которые неизбеж
ны при коренном измене
нии организации - труда, ру
ководители быстро охладе
ли к новшеству. Ведь надо 
было менять и сам стиль 
руководства. Не хватило 
упорства считать каждый 
государственный рубль, за
траченный на производст
во. И в результате — «под
ряд не для нас».

Сетовать, конечно, на си
бирские условия проще. Но 
сколько можно ими при
крываться? И то, что эти 
ссылки, выдаваемые за 
«объективные» причины, 
несостоятельны, легко до
казать на примере Глав- 
дальводстроя. Там, .на 
Дальнем Востоке, разбро

санность и  удаленность да
же больше, чем в нашем 
объединении. Еще острее 
дефицит рабочей силы, 
особенно квалифицирован
ной. Более ощутимы труд
ности в организаций мате
риально-технического снаб
жения. И тем не - менее 
объем строительно-монтаж
ных работ, выполненных 
мелиораторами - д а л ь н е 
восточниками методом
бригадного подряда, превы
сил 60 процентов от обще
го объема. Это в пять раз 
больше, чем в нашем объ
единении!

У нас же эти объемы не 
только не растут, но, на
оборот, снижаются. Если в 
1978 году в объединении' 
была 51 хозрасчетная 
бригада, то нынче их оста
лось только 32. Соответст
венно уменьшился и объем 
работ, выполняемых мето
дом подряда.

Можно перечислять це- . 
лый ряд ПМК, где вообще 
перестали думать о подряде. 
Это и Томская ПМК-2, и 
Кожевниковская, и Перво
майская, и Бакчарская, и 
Кривошеинская... Формаль
но подошли к организации 
работ по новому методу .в 
Томской ПМК-З, Колпашев- 
ской ПМК-11, в Малинов
ском СУ-15. Конечно, ни о 
каком эффекте речи быть 
не может.

Относительно хорошо на 
этом фоне выглядят Зы
рянская ПМК-4, Усть-Бак- 
чарский СУ-13, Асиновская 
ПМК-16. А лидирующее 
положение постоянно за
нимает Томская ПМК-1, и 
именно серьезный подход 
к бригадному хозрасчету — 
основа стабильности этой 
ПМК, высокие экономиче

ские и финансовые показа
тели.

В общем, наше объедине
ние не выполнило задание 
Мивводхоза СССР по вне
дрению бригадного хозрас
чета. Но это вызвано не 
только плохой организа
торской работой в ПМК иу 
СУ. Отделы' и службы са
мого объединения фактиче
ски самоустранились от 
этой заботы. А ведь если 
по-хорошему, то все они 
(не только отдел труда и 
зарплаты) обязаны про
грессивному методу уде
лять больше внимания,' , 

Бригддный хозрасчет 
тогда приносит нужный ре
зультат, когда по этому- 
методу выполняется 60—70 
процентов общего объема 
работ. Отдельные, разовые 
переводы бригад на под
ряд, давая «изолирован
ный» экономический эф
фект, в целом не окажут 
должного влияния на хо
зяйственную деятельность. 
Потому и важен строго де
ловой, а не кампанейский 
подход к этому делу.

В объединении уже не 
раз убеждались, что брига
да сразу чувствует себя 
хозяином на объекте, когда 
переходит на подряд. И 
при сдаче эти объекты, 
как правило, получают 
оценки «хорошо» и «отлич
но». ~Но, разумеется, для 
этого нужны безукоризнен
ная инженерная подготов
ка, точный расчет, грамот
ное руководство...

Г. КОНЕВ, 
начальник отдела эко- 

. нолики Томского фи
лиала института Со- 

юзоргтехводстрой. 
(Многотиражная газета 

«За ударные темпы» за 
13 ноября).
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Что за приказами?
Командировками, составлением многочисленных приказов на

полнена производственная жизнь руководителей и специали*
став треста Скотопром. Велика ли эффективность работы тре
стовского аппарата?

ПОСЛЕДНИЕ годы в 
нашей области стало 
значительно больше 

личных автомобилей, уве
личился парк общественно
го транспорта. В связи с 
этим потребление бензина, 
особенно высоких его сор
тов, резко возросло. Не 
секрет, что к расходованию 
горючего стали подходить 
более экономно. И все-та
ки... Кто, к примеру, сле
дит за тем, чтобы владелец 
личных «Жигулей» не ото
варился талонами, предна
значенными для заправки 
ведомственной машины?

Не раз наблюдал я, на
пример, как водители соб
ственных автомобилей бра
ли бензин из тех колонок, 
которые специально опре
делены для заправки госу
дарственного транспорта. 
Нередко бывает и такое: 

.служебная машина предназ
начена для использования

П о т е р я м ,  б е с х о з я й с т в е н н о с т и —з аслон!

Неразбериха у бензоколонки
одной марки бензина, а в 
бак заливается горючее с 
другим октановым числом, 
чтобы шоферу было чем за
тем заправить личный ав
томобиль. К чему приводит 
такая ■ самодеятельность, во
дители знают — двигатель 
выходит из строя, — но, 
как говорится, своя рубаш
ка ближе к телу.

За порядком отпуска бен
зина на АЗС должны сле
дить заправщицы, но дале
ко не все добросовестно вы
полняют свои прямые обя
занности; Я не раз инте
ресовался у работниц, поче
му нарушаются правила 
заправки, и зачастую слы
шал беспечное: «Не видела».

Нет четкости и в приоб
ретении бензина по талонам 
и за плату. В Томске за на
личные деньги можно за
править автомобиль на АЗС, 
расположенных по Иркут
скому тракту и у АРЗа, в 
остальных же заправочных 
горючее отпускают только 
по талонам. На первый 
взгляд, такое разделение 
удобно — легче вести рас
четы, но эта заинтересован
ность однобока. Нередко шо
феру за талонами прихо
дится ехать из одного конца 
города в другой, а затем 
возвращаться, чтобы запра
виться.

На нефтебазе мне пояс

нили, что талоны в городе 
реализуют трансагентства и 
горпромторг. Побывав в 
этих организациях, я узнал, 
что талоны продают всего в 
двух магазинах, к тому же 
нерегулярно. Известен опыт 
других городов, в -частности, 
Харькова, Донецка, Днепро
петровска, когда заправка 
личного транспорта ведется 
только за наличные деньги. 
Возможно, это и не лучший 
способ расчета. Однако все 
же следует расширить тор
говлю талонами.

И. БЫЧИХИН, 
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного порядка УВД.

В марте нынешнего года в 
адрес треста Скотопром по
ступило решение исполни
тельного комитета областно
го Совета народных депута
тов, согласно которому не
обходимо было разработать 
организационно - техниче
ские мероприятия по улуч
шению хранения техники и 
укреплению материально- 
технической базы скотопро- 
мовских хозяйств. Замести
тель директора треста Б. П. 
Симонов положил решение, 
как говорят, под сукно и о 
нем забыл. Главный инже
нер узнал о решении лишь 
тогда: когда в тресте про
водилась плановая провер
ка областным комитетом 
народного контроля. Таким 
образом, документ дошел 
до конкретного исполнителя 
почти полгода спустя.

Этот пример не исключе
ние. Б тресте нет четкой 
системы контроля со сторо
ны аппарата управления за 
выполнением решений как 
вышестоящих органов, так 
и своих собственных. Дело 
даже не , в том, что входя
щие и исходящие докумен
ты не регистрируются. не 
ставятся и не снимается с 
контроля, а в организации 
исполнения решений. Ра
ботники треста не очень 
беспокоятся об объективно
сти и доказательности вы
водов. точности информа
ции. Создается впечатление, 
что им безразлично, когда и 
кем будут выполняться 
приказы и решения, реаль
но ли то, что записано в 
документах. Они со слу
жебным рвением занимают
ся бумаготворчеством. Об- 
аастным комитетом народ
ного контроля проверено и 
проанализировано 160 при
казов, изданных по тресту 
в' 1079—1980 годах; Восьмая 
часть их — по одним и 
тем же вопросам, основная 
масса, кай это ни странно, 
посвящена не развитию 
мясного скотоводства, а 
движению сельскохозяйст
венной техники, премирова
нию руководящих работни- 
коя треста и хозяйств.

Понятно, что в таких, 
приказах все конкретно и 
ясно: ' списать, - передать, 
премировать. Но лишь толь
ко речь заходит о других 
вопросах, поражают рас
плывчатость, поверхност
ность, неубедительность по

ложений. Например, реви
зией финансово-хозяйствен
ной деятельности в совхозе 
«Северный» был установлен 
большой материальный 
ущерб. Приказ № 40 от 21 
мая 1980 года принципиаль
ной оценки случившемуся 
не дает, конкретных винов
ников не устанавливает и 
не наказывает. Не значит 
ли это, что руководители 
треста страдают излишним 
либерализмом, сами созда
ют атмосферу бесконтроль
ности и безответственности? 
Есть приказы, изданные 
задним числом. щютые, 
бессодержательные, никого 
и ничему не обязывающие.

Стиль работы трестовско
го аппарата, как справедли
во замечают в хозяйствах, 
— инспекпионно-разъеззной. 
Ярко проявилась тенден
ция, когда издержки управ
ления производством в 
тресте стараются воз.мес- 
тить количеством команди
ровок. Эффективность же 
их слаба.

В тресте разработано не
мало различных мероприя
тий по развитию мясного 
скотоводства. Все мероприя
тия, как правило, односто
ронни, в них преобладают 
цифры и почти не указано, 
как этих показателей до
стичь. Например, от руко
водителей треста часто 
можно слышать, что в хо
зяйствах не хватает глаз
ных специалистов: ветери
нарных работников, инже
неров, экономистов. Загля
ните в план мероприятий по 
развитию отрасли на 1981 — 
1985 годы, и вы не найдете 
там, например, ни слова, о 
кадровой проблеме. Думает
ся; это происходит потому, 
что коллективною обсужде
ния подобных планов не 
практикуется, они никем из 
утверждаются и, выходит, 
законной силы не имеют.

Мясное скотоводство— де
ло, безусловно, непростое. 
Но в области оно началось 
не на пустом месте, была и 
значительно укрепилась 
материально - техническая 
база скотопромовских хо
зяйств, велики капиталь
ные вложения в них, До
статочно сказать, что от
расль располагает ныне 39 
тысячами скотомест. В це
лом же по тресту в настоя
щее время имеется немно
гим более 17 тысяч голов

скота. Хозяйства не справ
ляются с планами произ
водства мяса не только из- 
за недостатка поголовья, но 
и из-за низких среднесу
точных привесов, среднесда
точных кондиций. Велик 
расход кормов на единицу 
продукции. Не удивительно, 
что себестоимость центнера 
привеса превышает четыре
ста, рублей, а, например, в 
Каргасокском откормсовхо- 
зе она составила 754 рубля.

В тресте плохо заботятся 
об укреплении зооветслуж- 
бы. В совхозах большое 
распространение получил 
бруцеллез, много скота по 
этой причине отправляется 
преждевременно на мясо
комбинаты, немало забива
ется телок, нетелей, коров. 
Между тем маточное ядро 
невелико, оно намного 
меньше запланированного.

Обстановка нетребователь
ности, низкой исполнитель
ской дисциплины, безыни
циативного подхода к проб
лемам мясного скотоводст
ва привела к тому, что хо
зяйства - треста по сравне
нию с 1976 годом (годом со
здания отрасли) снизили 
производство мяса на 20, а 
продажу его государству — 
на 30 процентов. Некоторое 
улучшение наметилось в 
нынешнем году: полугодо
вой план продажи мяса пе
ревыполнен. хозяйства на
мерены выполнить и годо
вой план. Но опять же не
важно обстоят дела с при
весами — основой интен
сивного производства жи
вотноводческой продукции.

Областной комитет народ
ного контроля, обсуди в на 
своем заседании положение 
дел с исполнительской дис
циплиной в тресте, Ското
пром, проанализировав
стиль работы трестовского 
аппарата управления, ука
зал директору треста В. А. 
Грязеву на серьезные недо
статки в организационной 
работе. Ему предложено 
принять меры по улучше
нию контроля за выполне
нием постановлений дирек
тивных органов и собствен
ных решений, сконцентри
ровать усилия аппарата на 
осуществлении главных за
дач.

К ТРЕТЬЯКОВ,
заместитель председа
теля областного комите
та народного контроля.

НА РЕМОНТНО - МЕ

ХАНИЧЕСКОМ ЗАВОДЕ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ ТОМ- 
ЛЕСПРОМ ХОРОШО 
ЗНАЮТ ДИЗЕЛИСТА 
ЦЕХА ОБКАТКИ А. Н. 
ГРИГОРЬЕВА. И НЕ 
ТОЛЬКО ПОТОМУ, ЧТО 
ОН ПЕРЕДОВИК ПРО
ИЗВОДСТВА. НАРОД
НЫЙ КОНТРОЛЕР ГРИ
ГОРЬЕВ ВОЗГЛАВЛЯЕТ 
ГРУППУ ' ДОЗОРНЫХ. 
БОРЬБА ЗА ЭКОНО
МИЮ И БЕРЕЖЛИ
ВОСТЬ — ОСНОВНОЕ 
СОДЕРЖАНИЕ РАБО
ТЫ ГРУППЫ.

НА СНИМКЕ: А. Н. 
ГРИГОРЬЕВ.

Фото Б. Некрасова.

Л

« Р А З Д Е Л И »  АВТОКРАН
«У нас на базе ПТОиК производственного объединения 

Томсктранегаз продолжительное время стоит разуком
плектованная техника. Например, автокран работал 
всего пять лет, но уже около двух лет на приколе. 
Предприимчивые водители и слесари разобрали по ча
стям погрузчик, бензовоз.

Группа рабочих».

Вместе с заместителем 
секретаря партбюро объеди
нения Н. В. Марковой и 
председателем профко,ма 
В. И. Таюкиным едем в 
речпорт’ и в присутствии 
руководства базы осматри
ваем1 технику. Правы рабо
чие. Жалкий вид у. этих 
трех машин: автопогрузчик 
—без двигателя, бензовоз —- 
без облицовки, радиатора, в 
кабине нет щитка прибороз, 
снят сигнал. Автокран так
же частично разукомплекто
ван. Стоят машины под от
крытым небом, неогражден- 
ные и незаконеервирован- 
ные.

— Все в жалобе правиль
но, — соглашаются дирек
тор базы Н. ’ К. Петров и 
главный инженер В. Г. Бо- 
лошко, — но это явление 
частное.

Наверное, предприятие, о 
котором идет речь, в самом 
деле числится одним из 
лучших. Коллектив базы 
постоянно выполняет план, 
по его вине не бывает сры
вов в работе других подраз
делений. По итогам третье

го квартала транспортни-. 
кам присуждено третье ме
сто по объединению.

Многое вроде бы делается 
здесь для укрепления ма
териально-технического сос
тояния хозяйства, улучше
ния условий-, труда.

У „руководства , предприя
тия четкое, представление о 

1 состоянии „нынешних дел, 
есть планы и на перспек
тиву. Но ведь и о мелочах 
забывать нельзя, тем более 
что разукомплектовка ма
шин не такая уж мелочь. В 
штатах предприятия есть и 
главный механик, и на
чальник мастерских, кото
рые по долгу службы обяза
ны следить за исправностью 
машин, эффективным их 
использованием.

— Что же будет с разу
комплектованной техникой? 
— поинтересовались мы у 
руководителей базы.

— В ближайшее время 
приступим к ремонту и до 
конца года, приведем ее в 
порядок.

Б. КАЗНИН.

Реплика

Д О Х О Д Н Ы Й
У Ч А С Т О К

!в комитет  поступило  п и с ь м о
Личное или коллективное 

обращение в учреждение 
— это не просто жалоба, а 
показатель высокой поли
тической сознательности 
людей, которые не желают 
мириться с недостатками и 
настаивают на их устра
нении. Именно такого под
хода требует пЬстановление 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
совершенствовании работы 
с письмами трудящихся в 
свете решений XXV съезда 
КПСС». Об этом говорит и 
анализ тех многочисленных 
жалдб, которые поступают 
в органы народного конт
роля, различные организа
ции.

Каждое шестое письмо из 
трех тысяч проверенных 
дозорными за последние 
четыре года касается вы
полнения планов, соблюде
ния режима экономии, ка
чества выпускаемой про
дукции, использования про
изводственных мощностей. 
В каждом третьем дает
ся дельный совет по улуч
шению работы учрежде
ний культуры, просвеще
ния, торговли, обществен
ного питания. Четвертая 
часть поступивших сигна
лов связана с приписками,
очковтирательством,, зло- 
употреблениями служеб
ным положением.

Авторы писем энергично 
поднимают проблемы об
щегосударственного значе
ния, и важно поддержать 
их, направив инициативу в 
деловое русло. Органы на
родного контроля, проверяя

письмо по существу изло
женных фактов, одновре- 
менш) выявляют причины, 
побудившие человека обра
титься к ним. Ряд нарека
ний на работу какого-либо 
учреждения дозорные ис
пользуют как повод для 
всестороннего знакомства 
с деятельностью всего ве
домства.

Именно так было с про
веркой жалоб в управлении 
пищевой* промышленности, 
в адрес которого высказы
вались нелестные покупа
тельские отзывы, поступа
ли жалобы на формальное 
отношение к критическим 
замечаниям. Во всех три
надцати подразделениях 
управления побывали до- 
зорнйе, и это позволило 
сделать объективные выво
ды. На десяти предприяти
ях работа с письмами . и 
устными заявлениями была 
запущена. Состоялся серь
езный! разговор с руково
дителями управления, ко
торые признали критику 
и впоследствии навели по
рядок.

Так же всесторонне про
анализировали народные 
контролёры работу с пись
мами в облздравотделе, уп
равлениях коммунального 
хозяйства, местной про
мышленности. Выявлен
ные здесь недостатки по
зволили прийти ' к заклю
чению: поверхностное, фор
мальное отношение к пись
мам часто, связано с тем, 
что руководители ряда 
предприятий нс имеют еще

опыта работы с ними, а 
серьезного контроля и под
держки со стороны выше
стоящих организаций не 
получают.

Б минувшем году, на
пример, в домоуправлениях 
и жилищных конторах сме
нилось более половины уп
равляющих и начальников. 
Там. где оказывались но
вички, к письмам и устным 
заявлениям откосились
особенно небрежно. При 
назначении на должность в 
горжилу правлении- инструк
тировал:!' своих подчинен
ных rib самым разнообраз
ным вопросам, ко только 
не по1 работе с письмами и 
заявлениями трудящихся.

Нередко перед обраще
нием в комитет народного 
контроля автор тревожного 
сигнала обошел уже не од
ну инстанцию. В ряде от
раслей возрослб количест
во повторных жалоб, -уве
личился поток заявлений, 
отправленных адресатами 
в министерства и - ведомст
ва, центральные печатные 
органы: Чем это объяснить? 
Нежеланием на местах 
глубоко вникнуть в, суть 
сигнала, изучить его.

В областное производст
венно-техническое управле
ние связи поступало нема
ло жалоб на низкий уро
вень почтового сервиса. 
Уделяя основное внимание 
формальной стороне деда— 
своевременному ответу, — 
здесь не изучили существа 
критических замечаний и 
не приняли соответствую

щих мер. А это послужило 
причиной для появления 
новых сигналов. Причем 
80 процентов из них было 
направлено в редакции га
зет и журналов, в совет
ские .. и партийные органы.

Многочисленные приме
ры убеждают: чем серьез
нее отношение к письму, 
тем более важная проблема 
может быть вскрыта в хо
де его разбирательства.

В , Томский городской ко
митет народного контроля 
поступило заявление о том, 
что на подшипниковом за- 

■воде под прикрытием га
ражных кооперативов дол
жностные лица разбазари
вают фондовые строитель
ные материалы. В ходе 
проверки факты, подтверди
лись, и виновные привле
чены к ответственности. Но 
этот сигнал натолкнул ко
митеты народного контроля 
г. Томска на мысль про
явить интерес к этим воп
росам на других предприя
тиях. Массовая проверка 
показала, что и здесь в 
расходовании дефицитных 
материалов немало бесхо
зяйственности. Эти факты 
стали впоследствии предме
том обсуждения з партий
ных организациях, в район
ных,- городском и областном 
комитетах народного кон
троля. По ним приняты 
соответствующие меры.

Группы народного кон
троля, добиваясь действен
ной работы с письмами, 
опираются на -помощь ко
митетов, партийных орга
нов. Дозорные объединения

Томскоблбыттехиика, про
верив работу с жалобами, 
потребовали от руководите
лей навести порядок и по
лучили заверение, что все 
недостатки будут устране
ны. Но повторная проверка 
показала, что свои обеща
ния администрация не вы
полнила. По просьбе груп
пы за игнорирование требо
ваний народных контроле
ров Советский районный 
комитет народного контро
ля привлек директора объ
единения к строгой ответ
ственности.

Только за последние два 
года за слабую работу с 
письмами и заявлениями 
органы народного контроля 
привлекли к строгой от
ветственности около 120 
должностных лиц. ' 25 руко
водителей по материалам 
комитетов и групп получи
ли партийные взыскания. 
Многие руководители вы
нуждены были отчитаться 
за допущенные просчеты 
перед своими, коллектива
ми.

Спрос за работу с пись
мом стал строже. Во мно
гих организациях и учреж
дениях налажен учет кор
респонденций, постоянно 
ведется прием по личным 
вопросам,- регулярно — не 
менее раза в квартал — 
проводятся проверки. Но и 
недостатков еще немало. 
Далеко не везде к письмам 
проявляют деловой интерес 
и внимание. Это недопусти
мо. Вот почему каждый 
комитет, и каждая группа 
без исключения . ’Должны 
взять работу с письмами 
под свой контроль.

м . п а б л ю ш к е в и ч ,
инспектор областного
комитета народного 

контроля.

Машина, как известно, 
любит уход. Не окажешь ей 
внимания—не получишь и
требуемых тонно-километ
ров. Исключительно заботой 
о вверенной тягловой силе 
руководствовались в авто
транспортном объединении 
Союзтомскмелиостройтранс, 
когда пять лет назад созда
вали в Челябинске специа
лизированный участок для 
капитального ремонта авто
мобильных двигателей. Не- _ 
сколько странное обстоя
тельство -— машины нахо
дятся в Томске, а двигате
ли для них чинят на дале
ком Урале — здесь объясни-t 
ли интересами производст
ва: в Челябинске солидный 
авторемонтный завод, мощ
ная производственная база. 
Правда, резоны эти остава
лись в , силе недолго. Уча
сток приказом ликвидиро
вали, но спустя три года его 
работу возобновили.

Участок воз.глазил Ни
колай Иванович Скорохо
дов, который, кроме ежеме
сячной зарплаты в размере 
172 рублей, получил еще в 
распоряжение и служеб
ную машину. Ему в подчи
нение был дан водитель 
Игорь Григорьевич Панкра
тов с окладом шофера пер
вого класса.

Чем же занималось пред
приятие? Как свидетельст
вуют документы, коллектив 
участка в Челябинске т р у 
д и л с я  не покладая рук- Во
дитель И. Г. Панкратов, на
пример, ежедневно работал 
по двенадцать часов в сут
ки, в том числе по суббо
там. Кроме вождения ма
шины, усиленно занимался 
разгрузкой.

Николай же Иванович 
Скороходов выполнял осо
бо важные задания, о чем 
свидетельствуют материаль
ные выплаты на солидную 
сумму. За два с половиной- 
года существования участка

на содержание его штата из 
двух единиц было израсхо
довано свыше 15 тысяч руб
лей, Что же касается фак
тических объемов работы,, 
то за это время был отре
монтирован всего 31 двига
тель.

Кому же нужно такое 
подразделение, от которого, 
как говорится, ни пользы, 
ни выгоды?

— А никому и не нужно, 
— пояснила главный бух
галтер объединения Союз- 
томскмелиорация Л. И. Гор- 
батенко. — Никакого участ
ка в Челябинске и фор
мально не существует.

Самодеятельность, одна
ко, стоит денег, причем, до
бавим, государственных, а 
потому не может оставать
ся незамеченной.

— Как же, бесхозяйствен
ность мы заметили, — пояс
нили в объединении Союз-, 
томск мелиорация, сослав
шись на приказ, в котором 
шла речь о закрытии полу
легального предприятия.

Но вот что интересно: 
приказ издан, а участок 
продолжает существовать. 
На административную угро
зу директор автообъедине
ния Союзтомскмелиострой
транс А. Ф. Коровин отча
сти отреагировал лишь тог
да, «когда получил партий
ное и служебное взы
скания. Но, даже издав 
собственный приказ о за
крытии участка до 15 мая, 
он и не подумал его выпол
нить. Челябинское учреж
дение по ремонту двигате
лей продолжало существо
вать до октября, да и те
перь еще- никто не может 
с уверенностью сказать, что 
его работа не возобновится 
вновь. «

Ломают голову рабочие 
автохозяйства: чем вызва
на так'ая живучесть . пред
приятия?

М. РЯЗАНОВ.

Т Е П Л О  О Т  К О Т Л А
«Известно, что правила 

пользования энергией ■ за
прещают обогрев производ
ственных и бытовых поме
щений от электроисточни
ков. Но вот в Туганской 
ПМК объединения Сельхоз- 
моитаж комплект, что нахо
дится в селе Малиновка, 
два гаража и здание конто
ры обогреваются от котла 
ВЭК-35. Правильно ли это?

М. ПУГАЧЕВ».
Редакция обратилась к 

начальнику инспекции уп

равления Томскэнерго Т. И. 
Гладилиной,

— Разрешение на обогрев 
от электросети настолько 
исключительно, — сказала 
Тамара Николаевна, — что 
его дает только Госплан 
СССР, и обязательно в ин
дивидуальном порядке. О 
таком разрешении для Ту
ганской ПМК нам не ведо
мо, а поэтому в ближайшие 
дни в Малиновку будет на
правлен инспектор. Если 
разрешения нет, котлы бу
дут отключены.

В КОМИТЕТАХ 
Н А Р  0  А Н 0 1 

К 0  Н Т  Р 0  А Я

Н а к а з а н ы  

з а  б р а к

Тогурский лесопромыш
ленный комбинат направля
ет своим потребителям не
мало продукции низкого 
качества. В этом народные 
контролеры убедились, по
бывав на предприятии. 
Здесь только в июне ны
нешнего года приступили к 
внедрению бездефектной 
системы изготовления про
дукции. Из двадцати стан
дартов, разработанных для 
лесопильного производства, 
пока не действует ни один. 
Это и'приводит-к наруше
нию технологии, к браку. 
Что же касается сотрудни
ков отдела технического 
контроля, то они не прояв
ляют требовательности к 
изготовителям и, напротив, 
нередко сами завышают 
сортность материалов. Не
достаточно аккуратно ве- 
дется здесь и бухгалтер
ский учет, что приводит к 
припискам, очковтиратель
ству.

За эти серьезные просче
ты областной комитет на
родного контроля объявил 
выговор главному инжене
ру Тогурского ЛПК. В. П. 
Князеву. Принято к сведе
нию заявление В. П. Князе
ва о наведении порядка 
и наказании виновных за 
выпуск недоброкачествен
ной продукции. Комитет 
обратил внимание главного 
инженера объединения Том- 
леспром Е. П. Савина и за
местителя начальника Е. Л. 
Елесова на существенные 
недостатки в работе подве
домственного предприятия.

Н е  с д е р ж а л  

с л о в о

Два года назад Советский 
районный комитет народно
го контроля за срыв плана > 
сдачи металлолома и бесхо
зяйственность, допущенную 
в его хранении, объявил 
заместителю директора
ГПЗ-5 Г. В- Головастикову 
строгий выговор и произ
вел денежный начет в раз
мере месячного оклада. Су
мели на предприятии на
вести порядок в сборе и 
сдаче отходов лома черных 
и цветных металлов? Этим 
заинтересовался Октябрь
ский районный комитет на
родного контроля и выяс
нил, что особых изменений 
не наступило. Металлолом 
своевременно не отгружает
ся, хотя штрафы за недо
поставку составили свыше 
20 тысяч рублей, а на тер
ритории завода его скопи
лось свыше 800 тонн.

За игнорирование требо
ваний, предъявляемых к за
готовке и сдаче лома и от
ходов черных и цветных 
металлов, бесхозяйствен
ность, Октябрьский район
ный комитет народного 
контроля освободил Г. В. 
Головастикова от Ьанимае- 

1 мой должности.

Д о з о р н ы е
у ч а т с я

Более двухсот критиче
ских замечаний и предло
жений было высказано в 
адрес ‘ дозорных Верхнекет- 
ского района,во время про
шедших отчетов и выборов. 
Большая часть их касалась 
учебы народных контроле
ров, повышения их актив
ности, улучшения деятель
ности цеховых групп и по
стов. Районный комитет 

.народного контроля принял 
меры для выполнения этих* 
рекомендаций.

В нынешнем учебном го
ду здесь действуют 15 
школ, районный семинар 
для председателей головных 
и цеховых групп в Бе
лоярском орсе, на желез
нодорожной станции Бе
лый Яр, в совхозе «Бело
ярский», на кирпичном за
воде, в узле связи. Массо
выми стали рейды в 
Аслановском, Ингузет-
ском леспромхозах, в 
РСУ-17, Катайгинской ПМК 
и других организациях. 
Улучшилась гласность про
верок, строже стал контроль 
за работой групп.

П Е Р В Ы Й  В Ы П У С К
Октябрьский районный

комитет народного контро
ля обсудил и одобрил пер
вый специальный выпуск 
«Страница народного кон
троля», вышедший на базе 
многотиражкой газеты

«Томский кабельщик». В 
его издании приняли уча
стие журналисты, работни
ки комитета, общественный 
актив., Материалы страни
цы, с которыми выступили 
•председатели городского и

Октябрьского комитетов на
родного контроля Н. А. Ла
зарев и Г. М. Сваровский, 
директор объединения
Сибкабель В. В. Лыча-
гин, председатели цеховых 
групп объединения В. Под
копаев и М. Бессараб, по
священы задачам дозорных, 
опыту их работы.

 



:КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 28 ноября 1980 года

МОСКВА. Коллектив Мо
стоотряда № 4 Мостотре
ста возводит в Ворошилов
ском районе столицы круп
ный мост через Москву-ре- 
ку. Этот полукилометровый 
отрезок дороги над рекой и 
ее берегами соединит со 
станцией метро «Щукин
ская» новый жилой массив 
Строгино и создаст боль
шие удобства для его жи
телей. Он позволит сокра
тить п полтора-два раза 
путь из Строгино в Щуки
но.

Под центральным 120-мс- 
тровым пролетом нового 
транспортного сооружения 
смогут проходить любые 
суда. Движение автомоби
лей по мосту пойдет по че
тырем полосам. Здесь же 
будут проложены трамвай
ные пути.

НЛ СНИМКЕ: строитель
ство нового моста через 
Москву-реку.

Фото В. Кошевого.
(Фотохроника ТАСС).
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В УЩЕРБ  
С О Л И Д А

АММАН. Здесь откры
лось совещание глав госу
дарств и правительств 
арабских стран.

В нем принимают уча
стие представители 15 
арабских государств. Пять 
стран: Сирия, Алжир, Ли
вия, Народная Демократи
ческая Республика Йемен, 
Ливан, а также Организа
ция освобождения Палести
ны—не принимают участия 
в работе совещания. Они 
считают, что нынешняя об
становка в арабском мире 
не позволяет провести ус
пешно этот форум и до
стичь его главной цели — 
выработать программу со
вместных действий для 
борьбы с израильской аг
рессией.

А Р А Б С К О Й  
Р Н О  С Т И

Совещание открыл ко
роль Иордании Хусейн.

АДЕН. Генеральный се
кретарь ЦК Йеменской со
циалистической партии
(ЙСП),| Председатель Пре
зидиума Верховного народ
ного совета и премьер-ми
нистр НДРЙ А. Н. Мухам
мед принял прибывшего 
сюда с визитом государст- 
венного министра по иност
ранным делам Сирии Фа
рука Аш-Шараа.

В ходе встречи А. Н. Му
хаммед выразил сожале
ние дем о к р а т и ч е с к о г о  
Йемена по поводу решения 
созвать арабское совещание 
в Аммане в отсутствие 
главных заинтересованных 
сторон, прежде всего Си
рии, Ливана и Организа

ции освобождения Пале
стины, предложивших
отложить данную встречу. 
А. Н. Мухаммед подчерк
нул, что решение прове
сти совещание, не считаясь 
с мнением государств—уча
стников Национального
фронта стойкости и про
тиводействия, наносит
ущерб арабской солидарно
сти, ослабляет позиции его 
участников и предоставля
ет возможность силам им
периализма и сионизма 
продолжать свою полити
ку экспансии и агрессии 
в арабском мире. Созыв 
совещания в отсутствие 
стран, непосредственно про
тивостоящих израильской 
агрессии, заявил он, откры
вает путь участникам 
кэмп-дэвидской сделки к 
осуществлению своих пре
ступных планов и может 
нанести ущерб справедли
вой борьбе арабского пале
стинского народа.

С Т А Т Ь Я  
В ПОЛЬСКОМ 
Ж У Р Н А Л Е

ВАРШАВА. Журнал ЦК 
ПОРП «Идеология и поли
тика» обращает внимание 
на активизацию антисоци
алистических сил в Поль
ше, которые усиливают на
падки на ПОРП и социа
листические завоевания
трудящихся.

Главная цель антисоциа
листических сил, пишет 
журнал, — использовать 
нынешний кризис для под
рыва основ социалистиче
ского строя в ПНР. Основ
ной путь. к достижению 
этих целей они видят в 
устранении ПОРП с поли
тической арены и прове
дении, «.свободной полити
ческой игры», которая по
зволила бы этим силам за
хватить власть. Кризис в 
Польше служит ‘ для них

поводом к усилению под
рывной деятельности. Они 
-не анализируют, а лишь 
преувеличивают ошибки, 
стремятся не преодолевать 
их, а использовать как по
вод для нападок на партию 
и органы государственной 
власти. Поэтому они под
стрекают к эскалации 
невыполнимых экономиче
ских требований для под
рыва народного хозяйства. 
Они пытаются насадить в 
рабочей среде подкрашен
ные «демократической»
фразеологией политиче
ские требования, которые 
выходят за рамки социа
листических принципов.

Особенно активизирова
лась, отмечает «Идеология 
.и политика», находившая
ся в изоляции антисоциа
листическая группировка 
«Комитет защиты рабо
чих». Эта и другие ан
тисоциалистические груп
пировки уже давно стре
мятся использовать в сво
их целях ошибки партии и 
органов народной власти,

пытаются пролезть в среду 
рабочих и подсунуть им 
антисоциалистические ло-. 
зунги. При этом они дейст
вуют закамуфлированно, 
что часто мешает обнажить 
подлинную суть их под
рывных действий.

Использование ошибок и 
трудностей — старый метод 
нападок на государствен
ный строй. Они действуют 
по принципу «Чем хуже — 
тем лучше», и тем самым 
наносят вред всему обще
ству.

Авторы подобных идей 
забывают о том, пишет да
лее журнал, что за такую 
политическую игру поль
ский народ заплатил тяже
лую цену в годы гитлеров- 
‘ской оккупации. Все граж
дане Польши сознают, что 
эти политические концеп
ции сурово осуждены исто
рией и отброшены в прош
лое. Необходимо усиление 
борьбы против антисоциа
листических сил, мешаю
щих нормализации поло
жения в стране.

О ч е м

п и ш у т  

г а з е т ы  

м и р а
Совместное советско- 

мозамбикское заявление 
по-прежнему привлекает 
внимание многих орга
нов зарубежной прессы.
В комментарии, озаглав
ленном «РеволюЦионп&ая 
солидарность», болгар
ская «Работническо де
ло» подчеркивает^ что 
переговоры руководите
лей СССР и Мозамбика 
стали новым ярким вы
ражением дальнейшего 
углубления отношений 
дружбы, солидарности и 
плодотворного сотрудни
чества между двумя 
странами. Ханойская 
«Нян зан» акцентирует 
внимание на том, что 
Советский Союз и' Мо
замбик поддерживают 
справедливую борьбу на
родов Вьетнама, Лаоса и 
Кампучии против им-^периализма, реакцион- ■ 
ных сил, пытающихся 
пом.ешать установлению 
мира и стабильности в 
Юго-Восточной Азии.

Печать стран социали
стического содружества 
отводит много места 
вопросам внутренней
жизни.

Братиславская «Прав
да» пишет о перспекти
вах развития топливно- 
энергетической промыш
ленности ЧССР в пред
стоящие годы. В следую
щем десятилетии, указы
вает газета, значительно 
возрастет добыча в 
стране природного газа, 
нефти и угля. В 1990 го
ду в ЧССР будет произ
водиться 110 млрд, ки
ловатт-часов электро
энергии. При этом 
42 млрд. ’ киловатт-часов 
будут давать атомные 
электростанции.

Монгольская «Унэн» 
посвящает передовую 
статью анализу выпол
нения плана завершаю
щегося года шестой пя
тилетки и задачам в об
ласти социально-эконо
мического развития
Монголии на предстоя
щий год. Хороших ре
зультатов, пишет газета, 
добились а^ногие трудо
вые коллективы.

Печать ГДР уделяет 
значительное внимание 
итогам проходившего в 
Берлине ХШ  конгресса 
Международного союза 
студентов. Конгресс
МСС, подчеркивает

«Нойес Дойчланд», внес 
огромный- вклад в укреп
ление международного 
антиимпериалистичес к о- 
го и демократического 
движения студентов.

Чехословацкая «Лядо
ва демокрацие» публику
ет статью об опасности 
воеино - политического 
сближения Китая с
империалиетич е с к и м и 
странами для дела мира.

В комментариях в 
связи с ’- открывшимся в 
Аммане совещанием
глав государств и прави
тельств арабских стран 
зарубежная пресса обра
щает внимание на отказ 
участвовать в нем пяти 
арабских государств и 
Организации освобож
дения Палестины. Мно
гие обозреватели отмеча
ют, что решение о про
ведении совещания во
преки мнению этих 
стран и ООП наносит 
ущерб арабской соли
дарности и дает возмож
ность силам империа
лизма и сионизма про
должать свою политику 
экспансии и агрессии на 
Ближнем Востоке. В та
ких условиях, считает 
французская «Юманите», 
возможные решения ам
манского совещания не 
могут иметь большого
значения.

(26 ноября).
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' T i m I /ТА /У Л Ш  6>А?

Ч т о б ы  т е л о  

и д у ш а  
б ы л и  м о л о д ы

В воскресенье в 
Томске — городской 
праздник массового 
лыжного спорта

Начнется он торжествен
ным открытием в районе 
лыжной базы «Буревест
ник», Е О з л е  площади Юж
ной. Очень широкая про
грамма у этого праздника. 
Состоятся старты традици
онных соревнований в за
чет конкурса городов, бу
дут проведены массовые и 
спортивные эстафеты, спор
тивные семьи смогут, по- 

. состязаться в специальном 
биатлоне. Будет дан старт 
ветеранам. Желающие вы
полнить норму ГТО по 
лыжам смогут попробовать, 
себя на специально отве
денной для этого трассе.

Веселые зимние забавы 
встретят участников' пра
здника. Каждый пришед
ший сможет попробовать 
себя в играх и аттракцио
нах. Лучшие спортивные 
семьи в качестве приза по
лучат торты, дети — специ
альные сувениры. Ну, а 
победители среди районов, 
лучшие команды .будут на
граждены вымпелами, ме
далями. дипломами и жето
нами.

Удачных вам стартов, 
крепкого здоровья и бодро
сти духа, томичи!

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 30 НО
ЯБРЯ с. г.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ПОНЕДЕЛЬНИК 1 декабря
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
18 00. «Н австречу  XXVI съ езду . КПСС», 

«Слово том ских  речников» .
18.30. К и нож урнал  «Сибирь н а  эк- 

ране».
18.40. «Областная эртафета культуры 

— в пути». Передачу ведет заме
ститель начальника областного 
управления культуры Б. Г. Кар
дашов..

19.10. «Сельская новь». «Резеурвы сов
хоза «Степановскнй».

19.25. - Новости.
19.40. Кинофестиваль «Навстречу

XXVI съезду КПСС». «Подари 
землю». Документальный
фильм.

19.50. «Художники — детям». Репор
таж  с выставки,

20.30. «На темы дня>.
20.45. Спортивная программа.  ̂Моло

дежное первенство СССР по 
спортивной гимнастике.

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К .

19.30. Программа документальных 
фильмов.

20.20. «Мастера Большого театра».
Поют заслуженные артисты 
РСФСР Н. Лебедева и В. Ро
мановский.

20.50. Новая кинохроника.
21.15. «Чужая». Художественный

фильм.
22.30. Новости.

2 декабря

ТО М С К
22.10. Новости. *
22.25. «Металлолом — .мартенам».

М О С КВ А
22.40. «Сегодня в мире».
23.00. Отборочный матч чемпионата 

мира по футболу. Сборная 
ЧССР — сборная Tv pu h h .

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Для вас, ребята», 
мы.

19.50. Новости.
20.05. «Труд души». В 

принимает участие 
судья Л. В. Бабич.

20.35. «Старты здоровья».
21.00. «Наши гости». Играют лауреа

ты; международных конкурсов 
Н. Демиденко (фортепьяно) и 
Л. Амбарцумян (скрипка).

21.35. «И смех, и беда». Короткомет
ражный художественный теле
фильм.

21.15.

21.35.

22.00.

22.20.
23.05.

М ультф иль-

п ер ед ач е
народный

21.15.

ТО М С К
«Коммунист и время». Расска- 

• зываем об отчетно-выборной 
партийной конференции г. Кол- 
пашева.
«События недеди». Телевизион
ное обозрение.

' «Сельская новь». «Кормам — 
высокое качество». Советы спе
циалиста.

М О С КВ А
«Мелодии и ритмы зарубежной 
эстрады».
«Сегол.ня в мире».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

«События недели». Телевизион
ное обозрение.
«Собеседник». Программа по 
письмам телезрителей.
Концерт для делегатов област
ной партийной конференции. 
«Навстречу XXVI съезду КПСС». 
«Идущие впереди» (объедине
ние «КОРт '̂Г) '

М О С КВ А
«О балете». Народный артист 
СССР М. Лиепа.

С У Б Б О Т А 6 декабря

Ч Е Т В Е Р Г 4 декабря

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. «Время».
9.15. «Фильм — детям». «Стальное 

колечко». Художественный теле
фильм.

9.45. Концерт хора мальчиков Мос
ковского государственного хо
рового училища.

10.35. «В мире животных».
11.35. Новости.

11.40 — 13.10 — п е р е р ы в .
ТО М С К

13.10. «Сельская новь». «Резервы сов
хоза <- Степановский».

13.25. «Наши гости»: Поют заслуж ен
ные артисты РСФСР Н. Лебеде
ва и В. Романовский.

М О С КВА
14.00. Новости.
14.15. «Моя земля». Документальный 

телефильм.
14.35. « М у з ы ка л ь н ы е  веч е р а  для  ю н о 

ш е ства» .
16.40. К Дню провозглашения Лаос

ской Народно-Демократической 
Республики. Документальный
фильм «Лаос: становление рес
публики».

17.25. «XXVI съезду КПСС — достой
ную встречу!» Премьера доку
ментального телефильма «Глав

н ая  буровая» о нефтяниках 
Тюмени.

18.15. «Сегодня в мире».
18.30. «Жизнь науки».
19.15. «Впервые на экране ПТ». Ху

дожественный фильм «Когда за 
цвел миндаль».

20.30; «Время».
21.15. «Спутник кинозрителя».
21.50. «Музыкальная жизнь». Теле- 

журиал.
23,05. «Сегодня в мире».

ТО М СК
23.20. Новости.
23.35. Областной телевизионный фе

стиваль «Нам песня строить И 
жить помогает». Передача 11-я. 
Участвуют солисты.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М СК

19.30. Студия «Юность». «Третий тру
довой».

19.30.
2 0 .0 0 . «Омский вариант». Научно-по

пулярный фильм.
19.50.

2 0 .10. Новости. 20.35.
20.25. « Человек и в р е м я ». До ку м с и - 20.50.

та льны й фильм. 31.05.
21.15. «Им покоряется небо». Худо

жественный фильм.
21.55.

о декаоря
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С КВА
8 .00 . «Время». 8 .0 0 .
9.15. Мультфильм. 9.15.
9.35. «Когда зацвел миндаль». Худо- 

жествеиный фильм.
9.25.

10.50. Новости.
1 0 .5 5 .-1 4 :0 0  — перерыв.

. 9.55.

14.00. Новости. 11 .0 0 .
14.20. « И скател и кладов». До кум ей - 

тальный телефильм об экспеди 14 0 0 .
ции на Новую Землю. 14.20.

15.20. «Мамина школа».
15.50. «Поэзия». А. Прокофьев. К 

80-летию со дня рождения.
15.20.

16.35. Концерт академического хора
« Кл еметтг-т» (Ф ин лян дня). •1S.0O.

17.05. «Отзовитесь, горнисты!»
17.35. Концерт из произведений Г. Бе- 

илвского и Ф. Шопена. Испол 16.15.
няют лауреаты международного 
конкурса И. Груберт (скрипка)

16.45.

и Б. Суханов (фортепьяно).
18.00. «В каждом рисунке — солнце».
18.15. «Сегодня в миро» «V
18.30. «Навстречу XXVI съезду 

КПСС». Прогоамма телевидения 17.15.
Таджикской ССР. 18.15.

20.30. «Время». 18.35.
21.1-5. К годовщине создания Едино

го фронта национального спа
сения Кампучии. Документаль 19.30.
ный телефильм «Весна в Пном
пене». Автор — А. Каверзнев. 20.30.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

8.00. «Время».
9.15. «Отзовитесь, горнисты!»
9.45. Романсы М.' Таривердиева.

10.15. «Клуб кинопутешествий».
11.15. Новости.

11.20 — 13.00 — перерыв.
ТО М С К

13.00. «Металлолом — мартенам».
13.30. «Маршрутами агитбригады». У 

нас в студии—участники агит- 
художественной бригады Двор
ца культуры Томского подшип
никового завоза.

М О С КВ А
14.00. Новости.
14.20. Программа документальных

фильмов телевизионных студий 
страны.

15.15. «Ш ахматная школа».
15.45. Концерт гитариста А. Родри

геса.
16.30. «Русская речь».
17.00. «Большая арена юного спорт

смена». ,
17.30. «Ленинский университет мил

лионов». ,
ТО М С К

18.00. Новости.
М О С КВ А

18.15. «Сегодня в мире».
18.30. К открытию чрезвычайного 

съезда МИЛА — Партии труда 
Анголы. Премьера документаль
ного фильма «А. Нето. Поэзия 
борьбы».

ТО М С К
19.00. «Коммунист и время». Расска

зы ваем об отчетно-выборной 
партийной конференции Криво- 
шеинского района.

М О С КВ А
19.25. «Продается медвеж ья шкура».

Премьера художественного те
лефильма.

20.30. «Время».
21.15. «Контрольная для взрослых». 

Цикл 2-й. Передача 4-я.
21.35. «Московский камерный хор». 

Премьера фильма-концерта.
22.45. Кубок европейских чемпионов 

по хоккею с мячом. «Енисей» 
(Красноярск) . — «Мьендалеи» 
(Норвегия). Передача из Кемеро
ва.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

«Рабочее слово, рабочее мне
ние».
«Наш современник». Кинопро
грамма.
«Город — селу».
Новости.
« Пр игл аи гает киноэкран ».
«Когда звучат . песни». Теле
фильм-концерт.

ЯПППГСтПГЙ 5 декабря
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
«Время».
Мультфильм.
«Большая арена юного спорт
смена».
«Продается медвежья шкура». 
Художественный телефильм. 
Новости.
11.05. — 14.00 — перерыв.
Новости.
«По Сибири и Дальнему Во
стоку». Книопрограмма.
«Родом из детства». А. Гер
цен. «Былое и думы». Путе
ш ествие на Воробьевы горы. 
Выступление художественных 
коллективов Ростовской обла
сти.
«Москвичи — съ езд у  партии».
К годовщине подписания До
говора о дружбе, добрососедст
во и сотрудничестве , между 
СССР и Демократической Р ес
публикой Афганистан. Концерт 
афганских артистов.
«Адреса молодых».
«Сегодня в мире».
К XXVI съезду КПСС. «Главы 
великой книги». «Вперетц вре
мя». Фильм 1-й.
Концерт по заявкам ветеранов
труда.
«Время».

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. «Время».
8.50. «АБВГДейка».
9.20. «Для вас, родители».
9.50. «Наш адрес — Советский

Союз». Программа с участием 
художественных коллективов
Белорусской ССР.

10.20. «Больше хороших товаров».
10.50. Л. Дюка. Симфоническое скер

цо «Ученик чародея».
11.05. «Победители». Клуб фронтовых 

друзей.
12.20. 49-й тираж «Спортлото».
12.35. «Поэзия». Михаил Луконин.
13.25. Концерт лауреатов .II Всероссий

ского конкурса на кап од ных
инструментах и народной пес-
ни в Большом зале Ленинград
ской государственной филар
монии.

14.05. «Сегодня в мире».
14.20. «Фильм — детям». «Мушкете

ры 4-го «а». Художественный 
телефильм.

15.00. Программа телевидения Фин
ляндии, посвященная иапио-
нальному празднику — Дню
провозглашения независимо
сти.

15.55. «Очевидное — невероятное».
16.55. «Концерт Ивана Семеновича 

Козловского». Премьера теле
визионного фильма.

17.40. Беседа политического обозре
вателя Л. А. Вознесенского.

18.10. «По музеям и выставочным 
залам». . Шедевры испанской 
живописи из музея Прадо в 
Москве.

18.40. Концерт Государственного
академического зар аж ен н ого  
ансамбля танца УССР им. 
П. Вирского.

19.25. «Благочестивая Марта». Пре
мьера художественного теле
фильма по мотивам комедии 
Тирсо Де Молина. 1-я серия.

20.30. «Время».
21.15.- «Благочестивая Марта». 2-я се

рия.
22.30. «Звезды Московской Олимпиа

ды». Фильм 1-й. «Плавание».
23.30. Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

16.30. «Для вас, ребята». Мульт
фильмы.

16.50. «Природа — наш дом». В пере
даче принимает участие кан

дидат биологических наук 
И. А. Шинкии.

17.20. «И. Андроников. Первый раз на 
эстраде». Телевизионный фильм.

18.25. «По родной стране». Докумен
тальные телефильмы «Бузулук- 
ский бор», «Город над Урал- 
рско й». . .

18.50. Концерт.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 7 декабря

8.00.
8.50.
9.20.

10.20.
11.05.
11.35.
12.35.
13.05.

14.00.

14.35.
14,45.
15.30.

16.10.

19 .3 0 .
20.30. 
2 1 .0 5 . 
2 1 .5 0 .

2 2 .4 0 .

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

«Время».
«Б удильник».
«Служу Советскому Союзу!» 
«Здоровье».
«Утренняя почта».
«Сельский час».
«М узы кальн ы й  киоск».
«Сердце Бонивура». Многосе
рийный художественный теле
фильм. 4-я серия.
«Молодость в 400 лет». Доку
ментальный телефильм из цик
ла «Города и люди». 
Мультфильм.
«М еж д ународная п ан орам а» .
«По вашим письмам». Му
зыкальная п р огр ам м .
«Путевка в жизнь». Художест
венный фильм. («Межрабпом- 
Фильм». 1931 г. Новая редакция 
1977 г.).
Чемпионат СССР по хоккею. 
ЦСКА — «Химик» (Воскре- 
сенск). 2 -й и 3-й периоды. 
Произведения русских компози
торов в исполнении заслужен
ной артистки РСФСР О. Эрдели 
(арфа). . ‘
«Клуб кинопутешествий». 
«Время».
Концерт артистов Индии. 
«Сказание о Туле». Премьера 
документального телефильма. 

Новости.

П Я Т Н И Ц А , 28 н о я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.15. «Лавина 

с гор». Художественный 
фильм. («Мосфильм», 1958 г.). 
10.50. Играет квартет им. Шо
стаковича. 11.20. «Бой, Лель, 
Чингиз и другие». Научно-по
пулярный фильм. 11.50. Но
вости.

,11.55— 14.00 — перерыв.
14.00. Новости. 14.20. «Вре

мя по отцовским часам». 
Телевизионный документаль
ный фильм. 14.50. Фридрих 
Энгельс. Страницы жизни. К 
160-летию со дня рождения. 
15.35. Танцуют народная ар
тистка СССР М. Сабирова и 
народный артист Таджикской 
ССР 1\Т. Бурханов. 16.15. Де
ла московского комсомола. 
16.45. «В гостях у сказки». 
«Сказка о потерянном време
ни». Художественный фильм. 
(«Мосфильм», 1964 г.). 18.15.
«Сегодня в мире». 18.30. 
«Почта программы «Время». 
19.05. «Звучит арфа». 19.15. 
К 100-летию со дня рождения 
А. А. Блока. Премьера теле
визионного Фильма-моногра
фии «И вечный бой...» Из 
жизни Александра Блока 
(«Мосфильм», 1980 г.). 20.30.
«Время».

ТО М СК
21.15. «События недели». Те

левизионное обозрение.
М О С КВ А

21.45. «Кинопанорама».
23.15. «Сегодня в мире».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Не дать оступить
ся». Фильм об алкоголизме 
комментирует профессор ТМИ 
Ф. Ф. Тетенев. 20.00. «Собы
тия недели». Телеобозрение. 
20.20. «Наши гости». Играет 
лауреат международного кон
курса Д. Григорян (виолон
чель). 20.55. «Геометрические

фантазии». Научно-популяр
ный фильм.

М О С КВА
21.15. «Эрмитаж». Искусство 

Франции XIX века.
С У Б Б О Т А , 29 н о я б р я
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. «Для 

вас, родители». 9.25. Докумен
тальный телефильм. «Город 
горючего камня». Из цикла 
«Города и люди». 9.55. «Наш 
адрес —■ Советский Союз».
10.30. «Круг чтения». 11.15.

' 48-й тираж «Спортлото».
11.30. «Победители». Клуб
фронтовых друзей. Встреча 
ветеранов 3-й гвардейской 
танковой армии. 12.45. «Чело
век. Земля. Вселенная». 13.30. 
«Эрмитаж». Искусство Фран
ции XIX века. 14.00. «Сегодня 
в мире». 14.15. К националь
ному празднику Социалисти
ческой Федеративной Респуб
лики Югославии — 35-летито 
поовозглашения СФРЮ. 16.05. 
«В мире животных». 17.05. 
Беседа политического обозре
вателя ТО. А. Летунова. 17.35. 
«Русский романс». 18.00. «9-я
студия». Ведущий — полити
ческий обозреватель В. С. Зо
рин. 19.00. «Фигуристы от
крывают сезон». Репортаж с 
между! I аро д н ых со р е в но в аи и й 
«Пражские коньки» (ЧССРТ 
«Голубые мечты». (ГДР). 19.45. 
IT о с м ь е р а сЪ и л ь м а - к о н и е р т а
«Поет Гюлли Чохели». 20.30. 
«Время». 21.15. Торжествен
ный вечер, посвященный 
100-летию со дня рождения 
А. А. Блока. 23.15. Новости.

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М СК

16 .3 0 . «Для вас, ребята». 
Мультфильмы «Барсук», «Ил
люзионист и мальчик». 1 6 .5 0 . 
«Художник Кибрик». Научно- 
популярный фильм. 17.10.jj Об
ластной телевизионный фе
стиваль «Нам песня строить 
и жить помогает». Передача 
11-я. Участвуют солисты. 
1 7 .5 0 . Почта журнала «Разре
шите побеспокоить». 18 .0 5 . 
Программа документальных 
фильмов. 19 .0 0 . Спортивная 
программа.

ТЕАТР ДРАМЫ
23 ноября. «Васса Ж елез

нова» — 18.
29 ноября. « П озд н я я  л ю 

бовь»  — 18.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

28 ноября. Премьера спек
такля « Б р ы с ь , с м е р ть , б р ы сь»  
— 18.

29 ноября. Премьера спек
такля «А в с е -т а ки  о н а  вер 
тится? .. и л и  Г у м а н о и д  в н е 
бе м ч и тс я »  — 18.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

29 ноября. - В помещении 
ПК «Авангард»: «Б а б и й  б ун т»  
-  19.

н ы й »  м и р »  л- 9 , 10-15, 11-30,
12-45, 14. Кинолекторий « П р и 
р од а  • и че ловен »  — 16.

29 ноября. « В ы с тр е л  в 
с п и н у »  —® 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Б аб ек»  (две серии) — 8-30,
11. 13-30, 16, 18-30, 21. Зал
кинохроники.. « Э тот « сво б о д 
н ы й »  м и р »  — 9, 10-15. 11-30,
12-45, 14, 15-15, 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
28, 29 ноября. М у л ь тс б о р -

н и к  № 57 — 10-30. «В ы стре л
в с п и н у »  — 8-40, 12, 14-10.
16- 10. 18-05, 20-10. 22. «Бабек» 
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16, 18-40, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
28 ноября. « П о гр а н и ч н ы й  

пес А л ы й »  — 14-10. «П о дан_ 
н ы м  у го л о в н о го  р о з ы с к а »  — 
9 10-40. 12-20, 14-10, 16.
17- 40. '19-20, 21. « К о н е ц  и м 
п е р а то р а  т а й ги »  — 9, 10-40,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

28 ноября. « Г о н ц ы  сп е ш а т
—  17. 19.

29 ноября. « Д а ч н а я  п о е зд к
с е р ж а н т а  Ц ы б ули »  —  15. I I
19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
пос. нового

29 ноября. « А кв а н а в т ы »  -  
19, 21.

Дом культуры ГРЭС-] 
проводит 30 ноября, В 
часов, вечер отдыха «Те* 
кому за 30».

29 ноября. Первенство СССР 
по хоккею с шайбой, 
класс «Б»: « М а ш и н о с т р о и 
тель» (Новосибирск) — « Б у 
р е в е с т н и к»  (Томск) — 19.

12-2 0 , 16. 17-40. 19-20, 2 1 .
29 ноября. « К а з а к и -р а з б о и -

н и к и » — 14-10. «По д а н н ы м
у го л о в н о го  р о з ы с ка » — -9.
10-40, 12-20, 14-10, 16, 17-40.
19-20, 21. « П р и н ц и п «дом и-
но» - -  9, ’ 10-40, 16, 17-40,
19-20, 2 1 .

«ПИОНЕР»
28 ноября. « Р оберт п л ю с

Дирекция, партком,
профком производственног 
го объединения Сибкабель 
с прискорбием сообщают 
о смерти ветерана пар
тии и труда. участника 
Великой Отечественной
войны

Д Е Н Ь Г И Н А
А л е к с а н д р а  А р ка д ь е в и ч а ,
последовавшей 25 ноября, 
и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

28 ноября- « С п а си те  « К о н -
норд» —1 9, 11, 13. 15, 17, 19, 
21

29 ноября. « С п а си те  « К о н 
корд» — 8-50, 12-30, 14-20,
16-10. 21-30. К и н о п а н о р а м а .
Фильм «За с п и ч к а м и »  — 
18-30. « П р и н ц ы -л е б е д и »  — 
10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
28 ноября. « В ы стр е л  в 

с п и н у »  — 9, 10-50. 12-40,
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Бабек» (две серии) — 8-30,
11, 13-30, 16, 18-30, 21. Зал
кинохроники. «Э тот «свобод-

Тереза»  — 9, 10-40, 12-20, 14,
15- 40. « К р а с а в ц ы  и с у м а с б р о 
ды » _  17-20, 19-10, 21.

29 ноября. Мультсборник 
№  85 « П о д а р о к  для са м ого  
слаб ого»  -— 9, 10-30, 12, 13-30. 
« В е р н ы й  д р у г  С ан чо»  — 15,
16- 40. « С ы щ и к»  (две серии) — 
18-20, 21.

«СИБИРЯК»
28 н о я б р я . М у л ь т с б о р н и к

№ 40 — 9-20. « П р е р ва н н а я
серенада»  —  11. 12-40, 16,
17- 40, 19-20. К и н о п а н о р а м а .
Фильм «За с п и ч к а м и »  — 21.

29 н о я б р я . М у л ь т с б о р н и к
№ 40 —  9-20. «Город  п р и н я л !»  
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

28 ноябоя. М у л ь т с б о р н и к
No 104 — 11, 15. « И п п о д р о м »

Областное управление 
общественного питания и. 
тресты столовых вы раж а
ют глубокое соболезнова
ние семье и близким по 
поводу преждевременной 
смерти заместителя заве
дующего городским отде
лом торгоя.гт

ИВАНО ВО Й
Г а л и н ы  А л е к с а н д р о в н ы .

17, 19. 21. 
29 ноября. 

N® 104 — 15.
17, 19, 21.

М у л ь т с б о р н и к  
« Ч уд о ви щ е »  —

Коллектив Томского тр 
ста инженерно-строител 
ных изысканий выража( 
глубокое соболезновани 
управляющему трссто
В. Ф. Ширяеву в связи 
кончиной матепи

Ш И Р Я Е В О Й
А л е к с а н д р ы

Александровны.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
А д р ес  р е д а к ц и и } 634050. Г о м ск, ГС П . л р , 

о тдела  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-5 Т, отдела  
з я й с те а  — 3-43-75. __ 3-43-60, отдела  н а ч н и
—  3-31-61. 3 -06-67. о б щ е с тв е н н о й

—  3-15-25. б у х га л т е р и и  — 3-10-17.

Ф р у н з е . 103. (е л е ф о н ы ; п р и е м н о й  о е д а кто р а  —  3-44-35,
п р о п а га н д ы  —  3-40-24 . отдела  п р о м ы ш л е н н о с т и

и у ч е б н ы х  з а в е д е н и й  —■ 3-43-63. о тдела  и н ф о р м а ц и и
п р и е м н о й  —  3-42-07, о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  — 3-10-17, д е ж у р н о го

за м е с ти те л е й  р е д а кто р а  —  3-06-52, 3 -31-25 . о т в . с е кр е т а р я
—  3-46-76, 3 -40-58, отдела  « е ф т е ге о л о гн и  и  с тр о и те л ь с т в а

—  3-43-32. 3 -31-22, о тдела  с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а
— 3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и

—  3 -32-34 , с е к р е т а р и а т а — 3-40-20 . 3-44-4В
—  3 -4 1 ^ 3 , 3 -41-53, о тд ел а  с е л ь с к о го  *« 

и б ы та  —  3-41-65. 3 -06 -31 , о тдела  писе ,
—  3 -40-91 , п р и е м н о й  и зд а те л ь ства
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